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ХОДЯТ ТУТ ВСЯКИЕ
Бдительная пенсионерка 
рассказала о новом виде 
мошенничества Стр. 18

ПРЕВРАТИЛИСЬ 
В ПАЛАЧЕЙ
Кто и зачем уничтожает 
первоуральские леса Стр. 17

ФИЛОКАРТИСТ 
И ФИЛОТАЙМИСТ
«Собиратели»: 
что коллекционирует 
Аделина Дубова Стр. 19

ЭТО НЕ РЕШЕНИЕ
Первоуралец выиграл 
суд у коммунальщиков за 
поврежденный автомобиль 
и недоволен Стр. 10

Я ПЕТЬ НЕ УМЕЮ
Как участницы конкурса 
«Краса России» ходили 
в караоке Стр. 8

Роберто де Мораеса Атало 

научил первоуральцев 

бразильскому 

джиу-джитсу и грэпплингу

ОРАНЖЕВЫЕ В ГОРОДЕ
10 сентября в Первоуральске стартует фотокросс Стр.2

Какой тип вируса 

будет мучать нас 

в этом сезоне и как 

от него спастись 

Стр. 16-17

ЧЕЛОВЕК 

ПРОТИВ ГРИППА: 

КТО ПОБЕДИТ

СТР. 9

Атало 

в 

лингу

Фото Анны Неволиной
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Прогноз погоды по данным Гидрометцентра России

9 сентября, ПТ
ночью +4°С....днем +14°С

10 сентября, СБ
ночью +5°С....днем +16°С

11 сентября, ВС
ночью +6°С....днем +14°СНОВОСТИ

На это потребуется 150 миллио-

нов рублей. Средства возьмут из 

«общего котла» регионального 

оператора Фонда содействия ка-

питальному ремонту общего иму-

щества в многоквартирных домах 

Свердловской области.

ОЛЬГА ХМЕЛЕВА,

hmeleva@gorodskievesti.ru

Заменят 80 лифтов

Модернизация лифтового хозяй-
ства проводится не в первый раз. 
В 2014 году, в рамках программы 
«Развитие ЖКХ и повышение 
энергетической эффективности» в 
Первоуральске было отремонтиро-
вано 13 лифтов, срок службы кото-
рых перешагнул за 25 лет, пишет 
газета «Вечерний Первоуральск». 
Капремонт финансировался из 
трех источников: средств области, 
города и самих собственников 
жилья. Несмотря на успешную 
реализацию, вскоре действие про-
граммы было прекращено.

В нынешнем году в Свердлов-
ской области, по инициативе гу-
бернатора региона Евгения Куй-
вашева, стартовала программа 
«1000 лифтов». Указанная цифра 
несколько условна — предпола-
гается за год заменить не менее 
1150 единиц устаревшего оборудо-
вания. Это почти четверть от об-
щего числа всех устаревших лиф-
тов в регионе.

В Первоуральске, по словам 
заместителя главы администра-
ции городского округа по ЖКХ 
Артура Гузаирова, заменят 80 
подъемников:

— Подсчеты проводили управ-
ляющие организации. Согласно 
сводным данным, замене под-
лежат 99 механизмов, как пасса-
жирских, так и грузовых, из них 
заменим 80. Это те лифты, срок 
эксплуатации которых превыша-
ет 25 лет. Всего же лифтовое хо-
зяйство города насчитывает 277 
подъемных механизмов.

Нина Гасилова живет в доме 
№15 по улице Комсомольская, 
который, как пояснили «Город-
ским вестям» в управляющей 
компании «Дом Плюс», вошел в 
программу по замене подъемни-
ков. Нина Васильевна говорит, 
что лифт не меняли ни разу за 
те 13 лет, что она живет в доме.

— Он у нас очень старый и гре-
мит, как будто кто камни броса-
ет, — рассказывает Нина Гаси-
лова. — Уже ломался пару раз в 
этом году, но ремонтники прихо-
дят, достаточно быстро чинят. Бу-
дет отлично, если лифт у нас по-
меняют. Новое же всегда лучше, 
чем старое.

Не только ездит, 
но и не шумит

Начальник аварийно-диспетчер-
ской службы УК ООО «Дом плюс» 
Елена Кулешова отметила, что по 
городу должны заменить 80 лиф-
тов, из них половина принадлежит 
«Дому плюс».

— В 15 многоквартирных до-
мах, которые обслуживает наша 
УК, поставят 42 новых подъем-
ника производства Щербинского 
завода. Марка нам знакома, в не-

которых домах установлено обо-
рудование этого производителя. 
Да, оно ломается, но, судя по звон-
кам, которые принимает АДС, ча-
ще из-за самих жильцов: те слиш-
ком долго держат двери лифта 
открытыми, либо малыши балу-
ются. Вот электроника и реагиру-
ет — останавливает подъемник.

Так же Елена Кулешова сооб-
щила, что будет заменен лифт в 
доме №50 по улице Трубников.

— Да, я слышал, что в следу-
ющем году будут менять лифт, — 
говорит местный житель Юрий 
Евхутич. — Хорошо это, особен-
но, если доживу. Моя квартира 
— на третьем этаже. Поднима-
юсь я всегда на лифте, а вот спу-
скаюсь добровольно, ногами. Я 
здесь живу больше 20 лет, но ни 
разу на моей памяти капитально 
подъемники не ремонтировали. 
Раньше лифт часто ломался, но 
сейчас ремонтники что-то сдела-
ли, он начал не только ездить, но 
и шуметь перестал.

Также в программу включи-
ли ремонт лифтов в доме №3а по 
проспекту Космонавтов.

— Я в этом доме живу боль-
ше 20 лет, лифт ни разу не меня-
ли, — рассказывает жительни-
ца Юлия Федотова. — Но мне он, 
по большому счету, без надобнос-
ти — до квартиры я могу пока и 
ногами дойти. Сейчас, вроде, все 
нормально с подъемником стало, 
а вот раньше ремонтники чуть ни 
каждую неделю у нас тут были 
— все что-то чинили. И лифт гу-

дел, как ракета, но сейчас тиши-
на. Хорошо, что решили заменить 
лифты, старые — некрасивые, да 
и опасно, я думаю, в них ездить, 
вдруг трос отвалится.

Ольга и Сергей Шмаковы жи-
вут в доме №15а по улице Комсо-
мольской. Их перспектива заме-
ны лифта только радует.

— Наш лифт очень часто ло-
мается, — говорит Ольга, — и 
пахнет там так, будто кто-то 
умер. Конечно, ремонтная служ-
ба оперативно реагирует на на-
ши просьбы — чинят лифт в те-
чение суток, но даже 24 часа без 
лифта — тяжело, особенно пожи-
лым людям.

Из средств 
на капремонт

Какое именно оборудование по-
падет в число «1000 лифтов», 
определяла не администрация, 
утверждает Артур Гузаиров: пер-
воуральскую заявку передали 
региональному оператору Фонда 
содействия капремонту общего 
имущества МКД, там и формиро-
вали итоговый список. За точку 
отсчета брался год ввода механиз-

ма в эксплуатацию. В итоге полу-
чилось, что больше всего лифтов 
заменят на жилфонде, которым 
ведает УК ООО «Дом плюс». Об-
ластная программа «1000 лифтов» 
финансируется за счет внебюджет-
ных источников, основной из них 
— это проценты, накопившиеся 
от взносов жителей на капремонт 
за 2015 год, то есть собственники 
ничего дополнительно платить 
не должны.

Расчет за лифтовое оборудо-
вание будет производиться со 
счета регионального оператора, 
на условиях трехлетней беспро-
центной рассрочки. Это защитит 
«общий котел» от резкого опус-
тошения и при этом позволит 
сохранить темпы проведения и 
объемы других видов работ по 
капремонтам.

При этом капремонты будут 
идти в плановом порядке, ак-
кумулируемых на счете Фонда 
средств на сегодняшнем этапе 
достаточно.

— Региональный оператор 
объявил о проведении конкур-
са, в результате которого будет 
определен подрядчик, который 
займется реализацией програм-

мы «1000 лифтов» в Первоураль-
ске. Думаю, выполнение всех кон-
курсных процедур завершится к 
октябрю, — пояснил «Вечернему 
Первоуральску» заместитель гла-
вы городского округа по ЖКХ Ар-
тур Гузаиров. — Сам же контракт 
должен быть выполнен к апрелю 
следующего года. Хочу сказать, 
что модернизация лифтового хо-
зяйства в городе продолжится и 
в дальнейшем, и тоже при под-
держке области.

Министр ЖКХ и энергетики 
Свердловской области Николай 
Смирнов рассказал, что весной 
этого года, в соответствии с май-
ским указом президента РФ о 
привлечении инвестиций в сферу 
ЖКХ и создании благоприятных 
условий проживания граждан, 
губернатор Евгений Куйвашев пе-
ред правительством области по-
ставил конкретную задачу: изыс-
кать средства и в максимально 
короткие сроки начать в жилых 
домах замену старого лифтового 
оборудования.

— Сегодня эта задача уже на-
половину выполнена, — отметил 
министр. — Щербинский лиф-
тостроительный завод — один 
из крупнейших производителей 
лифтового оборудования в стра-
не — должен поставить на Сред-
ний Урал свыше тысячи лифтов 
на общую сумму два миллиарда 
рублей. До сих пор такого объема 
внебюджетных средств на кап-
ремонт не привлекал ни один из 
субъектов Российской Федерации.

Старый и гремит
К следующему году в Первоуральске должны установить 80 новых лифтов

В мае 2014 года городскому округу Первоуральск удалось войти 
в областную программу модернизации лифтового хозяйства в 
многоквартирных домах. На замену лифтов, отслуживших свой срок 
эксплуатации, из областного бюджета выделили 13 миллионов 296 
тысяч рублей, столько же выделила администрация Первоуральска. В 
эту программу вошли 14 домов.

Фото Анны Неволиной

Житель дома №50 по улице Трубников Юрий Евхутич считает, что заменить лифт, пусть он пока и ездит исправно, лишним не будет.
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НОВОСТИ

Они очень упорные
Первоуральцы заняли призовые места 

в кубке области по армрестлингу среди 

людей с ограниченными возможностями 

В соревнованиях приняло 
участие около 100 спортсменов 
разных возрастов из общест-
венных организаций горо-
дов и поселков Свердловской 
области. 

От городского округа Пер-
воуральск выступили шесть 
спортсменов, все они заня-
ли призовые места. Наши ге-
рои: Роберт Халитов (боролся 
на обеих руках и не проиграл 
ни одной схватки), Ибрахим 
Орзуев, Светлана Стахеева, 
Надежда Бушуй, Дмитрий 
Крамаренко, Иван Ломовцев, 
сообщает официальный сайт 
организации «Первоуральск 
— город чемпионов». 

— Мы с нашими спортсме-
нами тренируемся на протя-
жении всего года. Участвуем 
во многих соревнования. Я 
сам являюсь тренером у спор-
тсменов с ограниченными воз-
можностями здоровья, трени-
ровки посещают 15 человек, 
— говорит Роберт Халитов. — 
К Кубку области готовились 
тщательно, проходили еже-
дневные тренировки. Люди с 
ограниченными возможностя-
ми здоровья — очень упорные 
спортсмены, им важно доби-
ваться поставленных целей. 
Отсюда и результат — все на-
ши спортсмены заняли призо-
вые места.

Вообще ничего неизвестно
Пильненцы обеспокоены тем, что не знают — где и за кого голосовать

Выборы депутатов Государствен-

ной Думы Российской Федерации 

и Законодательного собрания 

Свердловской области пройдут 18 

сентября 2016 года. Об этом знают 

если не все, то многие — благодаря 

стараниям агитационных штабов 

кандидатов, мы видим плакаты и 

щиты с лицами героев предстоя-

щих выборных баталий, черпаем 

информацию из СМИ. Поэтому, ког-

да в редакцию «Городских вестей» 

обращаются обеспокоенные жите-

ли города, не уверенные, смогут ли 

они принять участие в этом важном 

для страны процессе, мы не можем 

оставить эту тему без внимания.

МАРИЯ ХЛЫНОВА, 

hlynova@gorodskievesti.ru

Одним из таких людей с активной 
жизненной позицией стал Ни-
колай Пуненко, житель поселка 
Пильная. Мужчина позвонил на 
редакционный телефон и обо-
значил проблему — старый из-
бирательный пункт не пригоден 
для проведения выборов, о новом 
информации нет.

— По сути, сейчас неизвестно 
ничего: ни то, кого выбираем — 
из претендентов, ни то, где будет 
проходить голосование. Избир-
ком никак, абсолютно никак на 
Пильную не реагирует. Избира-
тельного участка, как такового, 
пока нет. Правда, сейчас говорят, 
что договорились с горнолыж-
ным курортом местным, — рас-
сказывает Пуненко.

Николай недоумевает — по 
словам мужчины, на Пильной 
даже проживает действующий 
член избиркома, но информацию 
по-прежнему приходится полу-
чать от соседей, собирать ее по 
крупицам.

— Последние выборы, в том 
числе, проходили в бывшем мед-
пункте. Страшное помещение! 
Там был избирательный участок, 
но в этом году туда не решились 
запускать людей. Давайте я вам 
покажу! — предлагает Николай 
Алексеевич.

Бывший избирательный пункт 
— на нем до сих пор висит вывеска 
с обозначением — полуразвален-
ное деревянное здание с открыты-
ми дверями, за которыми видне-
ются кучи мусора. Словом, заброс.

Николай Алексеевич пережи-
вает, что до выборов не каждый 
житель Пильной успеет полу-
чить столь важную информацию 
— где же голосовать на этот раз.

— Старшая по поселку пойдет 
в избирательную комиссию толь-
ко 5 сентября, тогда ей уже что-
то конкретное скажут. А ведь ей 
нужно еще успеть сверить спис-
ки голосующих — оббежать всю 
Пильную. Причем, до дня выборов 
меньше двух недель останется.

По словам председателя перво-
уральской избирательной комис-
сии Ирины Ильиной, беспокоить-
ся не нужно, вопрос по переносу 
избирательного пункта решался 
для блага и в пользу избирателей. 

— На работу с гражданами — 
по спискам избирателей, по от-
крепительным удостоверениям 
— законом дается 10 дней. Участ-
ковые комиссии получили при-
глашения только на днях, бума-
ги начнут разносить избирателям 
с 7 сентября. Там будет написа-
но, где находится место голосо-
вания, в какое время прийти, для 
чего. Если вы хотите заранее, до 
прихода уведомляющего, само-
стоятельно узнать, куда идти на 
выборы, воспользуйтесь серви-
сом «Найди свой избирательный 
участок» на сайте Центральной 
избирательной комиссии, — объ-
ясняет Ирина Геннадьевна.

Зарядить на бизнес-активность
Первоуральский фонд поддержки предпринимательства объявляет конкурс 
бизнес-проектов

ОЛЬГА ХМЕЛЕВА, 

hmeleva@gorodskievesti.ru

Первоуральский фонд поддержки 
предпринимательства приглашает 
старшеклассников и студентов 
рассказать о своем отношении к 
предпринимательской деятель-
ности и презентовать свой бизнес-
проект на областном конкурсе эссе 
и проектов, первый этап которого 
пройдет в Первоуральске с 12 сен-

тября по 2 октября 2016 года.
— Инициатором конкурса 

выступило Министерство ин-
вестиции и развития Свердлов-
ской области, — рассказывает 
руководитель первоуральского 
фонда поддержки предприни-
мательства Мария Кульбицкая. 
— Конкурс проводится ежегод-
но для того, чтобы «заряжать» 
молодое поколение на бизнес-ак-
тивность, потому что многие мо-

лодые люди не хотят уезжать из 
города, видят его бизнес-привле-
кательность. Ребята, которые зай-
мут призовые места на городском 
уровне, отправятся со своими 
проектами в область. Прием за-
явок на участие в конкурсе осу-
ществляется по электронной поч-
те: fond_prv@mail.ru

Подробности можно узнать по 
телефону 29-62-97.

Только для тех, 
у кого «Оранжевое 
настроение»
Фотокросс «Городских вестей» пройдет уже 
в эти выходные

Фотокросс по инициативе «Го-

родских вестей» проходит в 

Первоуральске уже не первый 

год. И каждый раз самые ини-

циативные, активные и смелые 

люди нашего города приходят, 

чтобы испытать свою судьбу и 

мастерство фотографа.

Для того чтобы принять учас-
тие в нашем фотокроссе совсем 
не обязательно быть професси-
ональным фотографом и иметь 
крутую «зеркалку». Можно 
приходить с любой цифровой 
«мыльницей». И даже просто 
с телефоном. Потому что для 
победы в фотокроссе важен не 
уровень техники, а глубина 
идеи. В тандеме фотограф-
фотоаппарат все-таки важнее 
фотограф, а не количество линз 
или пикселей. Поэтому даже 
на простенькую «мыльницу» 
некоторым удается сделать 
отличные фото.

Напоминаем, что в день 
фотокросса каждый участ-
ник или команда-участница 
получает задание: сделать 
снимки на заданные темы 
в определенный временной 
промежуток. После жюри от-
сматривает отобранные фото-
графами снимки и выбирает 
победителей.

В этом году фотокросс 
«Оранжевое настроение» со-
стоится 10 сентября, в суб-
боту. Регистрация участни-
ков начинается в 11:30 у нас 
в редакции на пр-те Космо-
навтов, 15. Сумма стартового 
взноса — 100 рублей с каждо-
го человека.

А на следующий день, 11 
сентября, мы подведем ито-
ги: обсудим фотоработы, вру-
чим призы и попьем чаю с 
печеньем. 

ОТ РЕДАКЦИИ. Сейчас на данном 

сайте уже появилась информация, 

что пильненцам предстоит голосо-

вать в административном здании 

горнолыжного курорта «Гора Пиль-

ная» по адресу: ул. Старателей, 2б.

Делитесь с нами новостями через Viber и WhatsApp

8-912-219-24-71

Фото предоставлено организацией «Первоуральск — город чемпионов»

Николай Пуненко

Фото Анны Неволиной

Вот так сегодня выглядит старый избирательный участок на Пильной.
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Медведь и шариковы
Россия и российский народ накануне 

дня голосования оказались в стран-

ной ситуации: с одной стороны, в 

стране существует политическая 

сила, которая, по мнению специалис-

тов, является безусловным лидером в 

избирательной кампании — «Единая 

Россия».

СЕРГЕЙ КОТЕЛЬНИКОВ

Очевидны и причины, по которым 
ее поддерживает большинство рос-
сиян: это партия создавалась Пре-
зидентом России Владимиром Пу-
тиным, вместе с ним эта партия 
вытаскивала страну из беспредела 
90-х, вместе с ним боролась с войной 
на Кавказе и сепаратизмом, вместе 
с ним одержала победу. Мы живем 
в сильной и великой стране! Может 
быть, кто-то забыл, как двадцать лет 
назад долги по зарплате бюджетни-
кам исчислялись миллиардами, что 
пенсии выплачивались с задержкой 
в 3-4 месяца, заводы разваливались 
сотнями. Все это было на глазах на-
шего поколения, но глава государства 
и его партия смогли преодолеть эти 
страшные времена: Россия строится, 
несмотря на все желание загранич-
ных псевдо-друзей и их местных 
либеральных ассистентов помешать 
ей в этом. 

Россия остается единой и мощной 
державой, потому что есть Путин 
и его главная политическая опора, 
только они могут сделать пози-

тивные изменения в нашей жизни 
необратимыми.

Но теперь на повестке дня стоит 
еще одна важнейшая задача — под-
нять уровень жизни российского на-
рода, остается вопрос, как это сде-
лать, за счет чего?

Если посмотреть программы всех 
участников избирательной кампа-
нии, то бросается в глаза одно се-
рьезное обстоятельство: оппозиция 
рассказывает о том, как все надо по-
делить, и практически ни слова не 
говорит о том, как создать то необ-
ходимое стране экономическое и фи-
нансовое благополучие, которое по-
зволит повысить пенсии и зарплаты. 
Делить оппозиция умеет, что всегда 
умели делать политические карли-
ки, но работают они из рук вон пло-
хо, что хотя бы доказала история 
с Фондом капитального ремонта, 
который возглавил представитель 
«Справедливой России» Александр 
Караваев. Люди в домах, которые 
его фонд «капитально» восстановил, 
зиму встречали без крыши над го-
ловой. Впрочем, как говорят некото-
рые средства массовой информации, 
этой страницей в биографии справо-
россов заинтересовались правоохра-
нительные органы.

Лишь одна политическая сила — 
партия Президента «Единая Россия» 
— сказала честно, что единствен-
ным источником народного благо-
состояния является сильная эконо-
мика, нам необходимо, чтобы наши 

заводы и фабрики, наше село рабо-
тали стабильно, чтобы уральская 
продукция завоевывала все новые 
рынки. Параллельно с этим будет 
расти и уровень жизни уральцев. 
Тогда зарплаты и пенсии не только 
будут выплачиваться вовремя, но и 
будут неуклонно расти.

В программах оппозиции нет кон-
кретики, если реализовать хотя бы 
десятую часть тех нелепиц, что они 
написали, то это грозит развалом 
экономики страны. Можно будет по-
терять все то, что было достигнуто, 
с тех пор, когда нашим националь-
ным лидером стал Владимир Пу-
тин. Как некоторые оппозиционеры 
не жмут руки главе государства, не 
заглядывают ему в глаза на редких 
встречах, их программа — програм-
ма катастрофы, программа возврата 
в гайдаровские времена.

Владимир Путин назвал «Еди-
ную Россию» точкой сборки стра-
ны. Это действительно так, страна 
сейчас — это огромный завод, ко-
торый трудится во благо человека 
и страны, конечно, есть те, кто хо-
тел бы растащить этот завод по ше-
стренкам, взять все и поделить, по-
литическая «шариковщина» — это 
сейчас главная угроза для России. 
Каждый может определиться с вы-
бором поддержать Президента Рос-
сии и его соратников или отдать го-
лос оппозиционным «шариковым», 
которые просто уничтожат все, что 
создавал народ.

Только ругаться 
и могут
Путин объяснил снижение рейтинга 
ЕР критикой партий-конкурентов

Президент РФ Владимир Путин признал, что в пред-
дверии выборов в Госдуму рейтинг «Единой России» 
пошел вниз, и объяснил это критикой со стороны 
конкурирующих партий.

— Они, правда, не говорят, как сделать лучше, 
или говорят такие вещи, которые даже для челове-
ка с поверхностными взглядами кажутся малореа-
листичными или вообще неисполнимыми, но зато 
они очень красиво смотрятся на экране телевизора: 
они ругаются, они клеймят позором представителей 
правящей партии, — сказал Путин в интервью агент-
ству Bloomberg. — Но они не говорят, готовы ли они 
взять на себя ответственность за принятие каких-то 
не очень популярных, но нужных в конечном итоге 
решений.

Опросы Левада-центра показали, что в августе 
рейтинг «Единой России» значительно снизился. До-
ля россиян, готовых проголосовать за партию власти 
на выборах в Госдуму, снизилась с 39 до 31 % от всех 
опрошенных. Среди тех, кто решил идти на выборы 
и уже определился, за кого голосовать, доля сторон-
ников «Единой России» упала с 57 до 50 %. В опросе 
участвовали 1,6 тыс. человек в 48 регионах, он прохо-
дил 26-29 августа 2016 года методом личного интер-
вью на дому, статистическая погрешность не превы-
шает 3,4 %.

Ниже 50 % упал рейтинг премьера Дмитрия Медве-
дева, который возглавляет список единороссов. Если 
в июле его деятельность одобряли 55 % опрошенных, 
то в конце августа об этом заявили лишь 48 % респон-
дентов. При этом рейтинг президента Владимира Пу-
тина остался без изменений — 82 %.



ЗЕЛИМХАН МУЦОЕВ: ВРЕМЕНЕМ — ПРОВЕРЕН!
Политика, как известно — это 

марафонская гонка, преодо-

леть которую могут только са-

мые подготовленные и вынос-

ливые, способные вытерпеть 

все перипетии этой дистанции. 

А вот избирательная кампания 

— это, конечно, спринт, стоме-

тровка.

ДАРЬЯ ПОЛИТОВА

Вроде бы, все еще и не начи-
налось, и вдруг раз — уже от-
метка «финиш» перед глазами, 
самое время определяться с 
ее лидерами. В округе девять 
кандидатов от разных партий. 
Все они ведут предвыборную 
агитацию, издают газеты и 
листовки, встречаются с изби-
рателями. Сегодня мы хотели 
рассказать об одном из них — 
Зелимхане Муцоеве.

Муцоев — опытнейший по-
литик, в Госдуму избирается 
с 1999-го года, он великолеп-
но знает и владеет механиз-
мами принятия законов, что 
позволяет ему эффективно 
лоббировать интересы своих 
избирателей. Результаты? В 
округе построены новые шко-
лы, больницы и поликлини-
ки, ждет открытия новый 
физкультурно-оздоровитель-
ный комплекс в Красноуфим-
ске, успешно реализуется про-
грамма по переселению из 
ветхого жилья. Перечислять 

можно долго. Или вот один из 
последних примеров: благо-
даря совместной работы с ре-
гиональным правительством 
и федера льным центром, 
Свердловская область полу-
чила 1 млрд 750 млн рублей 
из федерального бюджета на 
ремонт областных и муни-
ципальных дорог, и 150 мил-
лионов из этих средств полу-
чил Первоуральск.

Прибавьте к этому ремонт 
и реконструкцию детских са-
дов, спортивных сооружений, 
обеспечение газом сельских 
территорий Красноуфимского 
и Нижнесергинского районов, 
многочисленные благотвори-
тельные акции, поддержку де-
сятка социальных и патрио-
тических программ…

Особенность стиля депу-
тата Муцоева — это полное 
отсутствие какой-либо пока-
зухи. Он работает. Только за 
последний созыв Муцоев ини-
циировал 32 законопроекта, 31 
из них принят к разработке. 
Среди них — законы об усиле-
нии ответственности за созда-
ние финансовых пирамид, о 
противодействии коррупции, 
о поддержке государством 
градообразующих предприя-
тий. Вот вам показатель ка-
чества его законотворческой 
деятельности.

Опять-таки возникает во-
прос: кто еще из депутатов 

Госдумы от Свердловской 
области (а их там, кроме Зе-
лимхана Муцоева, еще две-
надцать человек), обладает 
таким же законотворческим 
КПД? Зайдите ради интере-
са на сайт Госдумы и сравни-
те результаты деятельности 

всех депутатов от Среднего 
Урала, благо, эти данные в 
открытом доступе, и сами во 
всем убедитесь.

Мало кто знает о деятель-
ности Муцоева, как политика-
международника, хотя он не 
один думский созыв был за-

местителем председателя Ко-
митета по международным 
делам, владеет 7-ю иностран-
ными языками. В сферу его де-
ятельности входил почти весь 
Ближний Восток, регион, где 
что ни страна — то горячая 
точка на мировой карте. Тут 
и Сирия, и Турция, Ирак, Иран 
и другие страны. Восток, как 
известно, штука тонкая, и тре-
бует не просто досконально-
го знания проблем и процес-
сов, происходящих в той или 
иной стране, но и глубокого 
понимания ментальности на-
родов, ее населяющих. Все-
ми этими качествами Зелим-
хан Муцоев обладает в полной 
мере, за что его уважал и 
очень ценил Евгений Прима-
ков — опытный российский 
дипломат-международник.

У Виссариона Белинско-
го есть такая фраза: «Из всех 
критиков самый великий, са-
мый непогрешимый и самый 
гениальный — время».

Время не обманешь, и прой-
ти его проверку суждено дале-
ко не каждому. Муцоев это ис-
пытание выдержал с честью. 
Его девиз: «Проверен делом и 
временем» в полной мере соот-
ветствует действительности. 
Теперь дело за нами, избира-
телями. От нас зависит, кому 
мы доверим защиту наших ин-
тересов, и здесь самое главное 
— сделать верный выбор.

Оплачено из средств избирательного фонда Кандидата в Депутаты Государственной Думы Федерального Собрания Российской Федерации 7-го созыва по Первоуральскому одномандатному избирательному округу №173 Муцоева Зелимхана Аликоевича.

Председатель комитета Госдумы 
по гражданскому, уголовному, ар-
битражному и процессуальному 
законодательству Павел Краше-
нинников:
— Для меня, в первую очередь, 
это контроль. Контроль дейст-
вий правительства в интересах 
граждан. Без такого контроля не 
было бы никакой индексации 
пенсий, гораздо более серьезно 
урезывались бы траты на меди-
цину и образование. Это конт-

роль, который позволяет по-
высить эффективность работы 
власти как на этапе принятия ре-
шений по развитию государства, 
так и в процессе реализации всех 
социально значимых проектов.

Я не пытаюсь уменьшить роль 
и значение общественных сове-
тов, общественных палат, обще-
российского народного фрон-
та, наконец, — всех этих очень 
важных и нужных организаций 
общественного контроля. Но 

общественный контроль через 
организации и объединения 
граждан — это долгий и сложный 
путь. Нужный, но неизмери-
мо более долгий, чем контроль 
партийный, контроль партии 
парламентского большинства, 
которая, в соответствии с Кон-
ституцией, имеет специальные 
возможности давления на ис-
полнительную власть.

Благодаря партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» удается повысить про-

зрачность деятельности органов 
государственной власти, распре-
деления финансовых потоков, 
и, самое главное, обеспечить 
полноценную и качественную 
реализацию всех программ, на-
правленных на повышение ка-
чества жизни людей и развитие 
территорий.

Председатель Федерации профсо-
юзов Свердловской области Анд-
рей Ветлужских:
— Для меня партия «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», в первую очередь 
— это орудие защиты интере-
сов трудового человека.

Социально важные задачи, 
которыми занимаются профсо-
юзы, отражены как в федераль-
ной предвыборной программе 
«ЕДИНОЙ РОССИИ», так и в ре-
гиональной — «Сила Урала».

Я был на недавнем Съезде 
Партии, слышал выступление 
президента и председателя пра-
вительства. Оба лидера постави-
ли те же цели, которых многие 
годы добиваемся мы. Примеча-
тельно, что и президент, и мы, 
профсоюзы, говорим о важно-
сти повышения благосостояния 
людей, об экономике с челове-
ческим лицом. И я уверен, что 
принципы нравственной эконо-
мики должны быть отражены в 
Законах. Я лично принимал уча-
стие в разработке региональной 
партийной программы «Сила 

Урала», в которой есть целый 
блок, направленный на защиту 
человека труда.

Партия намерена продолжить 
сотрудничество с профсоюзами, 
контролируя своевременность 
выплаты и роста зарплаты, со-
действуя повышению престижа 
рабочих профессий.

Член комитета Госдумы по охране 
здоровья Александр Петров:
— Для меня партия — это мощ-
ное орудие социальной защи-
ты, с одной стороны, и средство 
объединения нации, с другой.

Партия и на уровне фракций 
областных законодательных со-
браний, и на уровне парламент-
ской фракции Государственной 
Думы всегда действует в логике 
защиты интересов граждан, по-
рой в противовес намерениям 
финансово-экономических ор-
ганов, готовых иногда на граж-
данах сэкономить.

Но партия также является 
мощным объединяющим нача-
лом для граждан России. Будучи 
уже давно партией большинства, 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» фактически 
запустила процесс формирова-
ния национальной идеи России.

Партия стала механизмом 
объединения граждан вокруг 
Президента России  В. В.Путина, 
его главной его опорой и сред-
ством трансляции и реализации 
его идей и намерений.

ЕСТЬ ТАКАЯ ПАРТИЯ
Что для вас значит «ЕДИНАЯ РОССИЯ»?

Оплачено из средств избирательного фонда Свердловского регионального отделения политической партии «Единая Россия»

Павел Крашенинников, Александр Петров, Андрей Ветлужских
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Мы встречаемся с Галием Гари-
повым в его рабочем кабинете. На 
столе — несколько писем от коллек-
тивов татарской народной песни, на 
стене — благодарности за помощь в 
организации Сабантуя.

— Поддерживать народные кол-
лективы — очень важно, — уверен 
Галий Губандулбарович. — Ко мне 
часто обращаются организаторы та-
таро-башкирского праздника Сабан-
туй, уже несколько лет я являюсь 
титульным спонсором областного 
Сабантуя. Вы когда-нибудь бывали 
на таком мероприятии?

— Приходилось.

— Тогда мне не нужно рассказы-
вать о той атмосфере, которая там 
царит: люди радуются, веселятся, 
соревнуются в силе и ловкости, про-
буют вкуснейшие национальные 
блюда… А самое интересное, что ве-
сенний праздник Сабантуй — это не 
развлечение исключительно татар 
и башкир, это всегда общегородское 
событие, где никто не акцентирует 
внимание на национальности, здесь 
рады всем гостям. Это пример то-
го, как должны жить и взаимодей-
ствовать все национальности нашей 
Родины.

Галий Гарипов — председатель 
совета Первоуральской городской 
общественной организации «Центр 
поддержки татарской и башкир-
ской культуры «Ватандаш», член 
Консультативного Совета по взаи-

модействию с национальными и ре-
лигиозными общественными объ-
единениями при главе городского 
округа. Он не понаслышке знает о 
сложных ситуациях, которые возни-
кают на территории Первоуральска, 
но понимает: решение проблем ме-
жэтнического взаимодействия — это 
не муниципальный уровень, это уро-
вень Государственной Думы и лобби-
рование проектов партии в регионах.

— Кто сейчас поднимает вопро-
сы ксенофобии и экстремизма в 
Свердловской области? — спраши-
вает Галий Гарипов. — Смельчаков 
мало — уж больно деликатная те-
ма, особенно в связи с ужесточив-
шимся законодательством. Гораздо 
проще зарабатывать рейтинг, рас-
сказывая,  чем плохи партии-конку-
ренты. Но кто задумывается об осно-
вах государственности? Кто отвечает 
за взаимодействие культур? Поче-
му организация межнациональных 
праздников и фестивалей — это всег-
да за счет спонсоров, а не бюджета?

— Разве так?

— Именно так. У меня на столе не-
сколько писем с просьбой помочь в 
организации выступлений, фестива-
лей, творческие коллективы просят 
поддержки в покупке инструментов 
и костюмов. А это лишь верхушка 
айсберга, показывающая отноше-
ние современной власти к укрепле-
нию национального духа. Копнуть 
поглубже? Поговорим о противодей-
ствии экстремизму и строке расхо-
дов на эту тему в государстве?

— Давайте лучше поговорим о 
том, что вы намерены делать, что-
бы улучшить ситуацию.

— СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ раз-
работала программу мероприятий, 
чтобы искоренить ксенофобию в на-

шей стране. Внедрять ее нужно, в 
первую очередь, в регионах, перифе-
рийных городах, откуда к нам и при-
летают тревожные весточки. Необхо-
димо создать орган государственной 
власти, ответственный за формиро-
вание и реализацию национальной 
политики. Жестко искоренять лю-
бые проявления расизма, националь-
ного экстремизма и религиозной не-
терпимости — это плотная работа 
с правоохранительными органами 
и администрацией. Поддержание 
историко-культурных, этнокультур-
ных, военно-патриотических орга-
низаций, финансирование образо-
вательных и культурных проекты, 
направленных на повышение уров-
ня толерантности в обществе.

— Сейчас этого не делается?

— Делается. Отдельными энтузи-
астами. Но это должен быть не акт 
доброй воли — сегодня захотел по-
мочь, а завтра не захотел. Это долж-
на быть четкая политика государ-
ства с разработанной программой. 
Я как действующий депутат город-
ской думы понимаю, что на мест-
ном уровне — это борьба с ветряны-
ми мельницами. Законодательное 
Собрание Свердловской области по-
зволит поддерживать общероссий-
скую гражданскую инициативу «Мы 
— единый народ», ведь межнацио-
нальное согласие и стабильность в 
России напрямую зависят от состоя-
ния и уровня социальной справедли-
вости в обществе. Необходимо юри-
дически закрепить за диаспорами и 
землячествами в нашей стране пра-
во участия в разработке норматив-
ных правовых актов, свидетельств 
межнациональных отношений на ре-
гиональном и местных уровнях, кро-
ме того, закрепить ответственность 
диаспор за своих земляков. Есть над 
чем поработать в Законодательном 
Собрании, согласны?

«Сила государства -  
в многонациональности»
«Сила государства - 
в многонациональности»

Одно из приоритетных направлений работы партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ — преодо-

ление проявлений ксенофобии и экстремизма, которые время от времени прорываются 

в разных уголках нашей страны. Деформация государственного строя в 90-х годах поро-

дила социальные и межэтнические противоречия, которые стали результатом отсутствия 

внятной национальной политики государства. Если проблема не решена на федеральном 

уровне, то в регионах она лишь усугубляется. За единство народностей и укрепление на-

ционального духа выступает кандидат в Законодательное собрание Свердловской области 

Галий Гарипов.

«Российская Федерация — мно-

гонациональная страна, ее спо-

собность органически включать 

в себя разные народы, религии 

и культуры всегда была основой 

ее могущества. Разнообразие 

проживающих в России народов, 

объединенных русским языком и 

общей многовековой историей, 

делает нашу страну уникальным 

государством, имеющим огром-

ные культурные и цивилизаци-

онные преимущества. Наша цель 

– последовательно бороться с 

распространением ксенофобии 

и экстремизма, формировать 

общественное мнение в пользу 

межнационального и межкуль-

турного сотрудничества, взаимо-

понимания граждан России раз-

ных национальностей и культур».

Из программы партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ:
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Подготовка школы к новому учеб-

ному году — важное и ответствен-

ное дело. В каждом учебном уч-

реждении в течение рабочего 

процесса что-нибудь да выходит 

из строя: где-то необходим косме-

тический ремонт классов, в другом 

месте устарела мебель, в третьем 

— требуется замена сантехники. 

Благодаря бюджетным средствам, 

помощь в городские школы Перво-

уральска все-таки приходит, но 

некоторым учебным заведениям 

приходится ждать.

Школьный герой

Когда ожидание ставит под во-
прос открытие школы и начало 
ее деятельности в новом учебном 
сезоне, содействие извне — необ-
ходимость, которая становится 
спасением.

Одним из таких «спасателей» 
в Первоуральске стал депутат 
Государственной Думы от пар-
тии КПРФ Николай Николаевич 
Езерский.

Он помог школе №20, что на 
Магнитке, открыть двери для 
120 первоклашек и продолжить 
обучение других школьников в 
2016-2017 учебных годах.

Как говорит сам Николай Ни-
колаевич, многое было сделано 
для школы в текущем режиме, 
еще в прошлом сезоне. Однако к 
новому учебному году 20-ке бы-
ло вынесено предписание Роспо-
требнадзора — обеспечить зда-
ние горячим водоснабжением. 
Собственных средств на установ-
ку дорогостоящего оборудования 
школа не изыскала.

— Чтобы выполнить предпи-
сание санитарных врачей, мы 
купили и проточные, и накопи-
тельные водонагреватели, сде-
лали все возможное, чтобы дети 
умывались теплой водой. В ходе 
работ была проведена разводка 
под новое оборудование, для это-
го понадобилось поменять полно-
стью электроснабжение здания. 
Сейчас здесь все соответствует 

нормам — рассказывает Николай 
Николаевич.

Более 20 лет Николай Езерский 
возглавлял совет директоров ОАО 
«Уралтрубпром», у завода всегда 
были подшефные школы в пре-
делах поселка. В свою очередь, 
у Первоуральского Рудоуправле-
ния (далее — ПРУ) на Магнитке 
тоже была школа, над которой 
предприятие взяло шефство.

— Случилось так, что в этом 
году ситуация на Рудоуправлении 
ухудшилась, руководство пред-
приятия попросило меня вклю-
чить их в программу развития 
«Уральского Трубного Завода», ко-
торая была согласована еще в 2009 
году с губернатором Свердловской 
области Эдуардом Росселем. По 
его поручению я возглавил про-
грамму и полностью лично слежу 
за ходом ее выполнения, — вводит 

нас в курс дела Николай Езер-
ский. — Рассмотрев просьбу ПРУ, 
решили, что будет правильно, ес-
ли мы примем под свое крыло все 
Рудоуправление, в том числе — и 
с инфраструктурой. Поэтому мы 
взяли на себя и обязательства по 
подготовке школы №20 к началу 
учебного года — это было первое 
наше задание от жителей Магнит-
ки. Нам удалось выполнить его 
очень быстро. Часть денег я по-
тратил из собственной заработной 
платы — из этих средств финанси-
рования по моему распоряжению 
в школу изготовили и установили 
пандус, часть выделил Уралтруб-
пром. Все, что мы должны были 
сделать к открытию школы, мы 
сделали.

По словам Николая Никола-
евича, в следующем году в обя-
зательном порядке в школе №20 

будет проводиться капремонт, 
который также будет находить-
ся под чутким контролем и руко-
водством Уралтрубпрома и ПРУ.

Вдохнуть жизнь 
в поселок

На школе №20 деятельность Езер-
ского не заканчивается. Николай 
Николаевич, в рамках деятельно-
сти в «Уралтрубпроме» и ПРУ, уже 
этим летом полностью реконстру-
ировал местный стадион — теперь 
он называется «Трубпром-Арена», 
и способен полностью удовлет-
ворить все спортивные запросы 
жителей Талицы, Магнитки и 
совхоза «Первоуральский».

Помимо того, что стадион уже 
готов предложить, здесь плани-
руется создание теннисного кор-
та, также будет поле под мини-

футбол, баскетбол, волейбол.
— М ы спеш и л и вдох н у т ь 

жизнь в поселок — для этого 
был сделан еще и стадион «Труб-
пром-Арена». Все работы заняли 
4 месяца, так мы спешили к на-
чалу учебного года. Уже сегод-
ня ведется запись в бесплатную 
школу бокса, футбола — все это 
необходимо для жителей посел-
ка. В условиях закрывающихся 
предприятий культуры и сферы 
обслуживания: ДК «Горняк», ма-
газинов, банков, новый стадион 
— действительно глоток свеже-
го воздуха, — отмечает Николай 
Николаевич. — Мы не забыли о 
взрослых — для родителей на 
стадионе сделан тренажерный 
зал, беговые дорожки, получено 
разрешение на благоустройство 
велосипедной зоны — она уже го-
това к эксплуатации.

Николай Николаевич не скры-
вает своего человеколюбия и по-
рядочности — он действительно 
«болеет» за свое дело, за своих 
людей, отстаивает свои принци-
пы, заботясь при этом о народе.

— Мой основной жизненный 
закон таков — если вы берете 
какое-то производство, вы долж-
ны понимать, что берете его с 
людьми. Со всеми людскими за-
ботами, желаниями, проблемами 
вместе, — говорит Николай Езер-
ский. — Никогда бизнес и эконо-
мика не должны быть отделимы 
от человека — это принцип мой в 
жизни и принцип всех трудовых 
коллективов, в которых я работал 
и которые возглавлял.

Как депутату Госдумы, Ни-
колаю Николаевичу поручено 
возглавить программу по объе-
динению предприятий — «Урал-
трубпрома» и ПРУ — в единый 
мощный холдинг. Но этот чело-
век, пропагандирующий высокие 
моральные ценности, уже сейчас 
взял на себя все заботы по благоу-
стройству поселков и повышению 
качества уровня жизни людей, 
проживающих в них. Это достой-
но. Почетно. Важно.

Человек дела
Николай Езерский 
улучшает качество 
жизни жителей Талицы, 
Магнитки и совхоза 
«Первоуральский»

Николай Езерский поздравил школу №20 с началом учебного года.

Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Государственной Думы Федерального Собрания Российской федерации седьмого созыва по одномандатному избирательному округу «Свердловская область — Первоуральский одномандатный избирательный округ №173» Езерского Николая Николаевича
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КРАСА РОССИИ

Я не умею петь
Участницы конкурса «Краса России — Свердловская область 2016» приняли 
участие в караоке-вечеринке
Программа участниц реги-

онального тура конкурса 

«Краса России» обширна и 

насыщена. Это многочис-

ленные занятия с мастера-

ми, которые учат девушек 

красиво ходить, достойно 

держать себя, танцевать… 

«Трудовые» будни конкур-

санток организаторы ста-

раются разнообразить раз-

влекательными мероприя-

тиями.

Главное: 
гармоничность

Так, в минувшую пятницу 
в ресторане Port Royal про-
шла караоке-вечеринка для 
участниц конкурса, которая 
называлась «Я хотел напи-
сать мега-хит, но не знаю, с 
чего начать…»

— Вокальные поединки 
у нас проходили каждый 
год, — говорит бессменный 
организатор регионального 
тура конкурса «Краса Рос-
сии» в Первоуральске Евге-
ний Гуляев, — в этом году 
мы решили несколько из-
менить формат и провести 
караоке-вечеринку. Чтобы 
участницы не только пели, 
но и веселились, танцева-
ли. В течение двух недель 
все занимались, усталость 
накопилась. Пусть разря-
дят энергетику и просто 
отдохнут. Хотя соревнова-
тельный элемент все равно 
будет присутствовать.

Конкурсантки могли ис-
полнить любую песню по 
своему выбору, в том числе 
— на иностранном языке.

К ачес т во вока л ьн ы х 
данных жюри не оцени-

вало, внимание обраща-
лось только на то, как де-
вушки преподнесли себя и 
выбранную композицию. 
Причем, даже отсутствие 
театрализованного номе-
ра минусом не считалось. 
Главное — гармоничность 
выступления.

Поём вместе

Независимо от вокальных 
данных участницы «Красы 
России» выходили на импро-
визированную сцену. Кто-то 
ограничивался самым обык-
новенным пением, допол-
няя свое выступление лишь 

движениями рук. Кто-то 
выступал в сопровождении 
подтанцовки. Другие же 
представили целые инсце-
нировки под музыку. Так, 
Ксения Малыхина «перенес-
ла» гостей караоке-вечерин-
ки в клип Юлии Чичериной 
«Ту-лу-ла», а Эвелина Месит-
ская и Анастасия Полякова 
разыграли сценку под не-
тленную «Жениха хотела».

Большая часть конкур-
санток вокалом не занима-
лась. Поэтому пришлось 
специа льно готовиться 
к караоке-вечеринке: ли-
бо с педа г ога м и, л ибо 
самостоятельно.

— Я очень долго трени-
ровалась, ходила с начала 
конкурса, как узнала о том, 
что придется петь, к препо-
давателю по вокалу, — по-
делилась Анастасия Стули-
на, — дома, конечно, люблю 
петь, но на сцене…

— Вокалом не занима-
лась. К вечеринке готови-
лась каждый день самосто-
ятельно. Мне очень мама 
помогала: поддерживала 
морально и давала советы, 
она когда-то занималась 
пением, поэтому к ее реко-
мендациям я прислушива-
лась, — рассказала Полина 
Пищальникова.

Елизавета Настратули-
на, несмотря на подготовку, 
своего голоса чрезвычай-
но смущается. Об этом она 
честно рассказала жюри и 
зрителям:

— Я не умею петь, — 
с м у щ а яс ь,  п ри з н а л ас ь 
Елизавета.

На что из-за столика жю-
ри ей ответили:

— Мы тоже.
Однако даже это не спод-

вигло конкурсантку к соль-
ному пению. От волнения 
девушка не то что петь, 
даже говорить могла с тру-
дом. Чтобы поддержать 
ее, к микрофону вышли 

практически все участни-
цы «Красы России». Так, 
все вместе, они исполнили 
песню группы «Блестящие» 
«За четыре моря».

Чья победа?

Перед началом караоке-ве-
черинки Евгений Гуляев 
отметил, что, как правило, 
победу в вокальных кон-
курсах «Красы России» в 
Первоуральске одерживают 
именно непрофессионалы, 
поражая жюри цельностью 
и оригинальностью испол-
нения. Однако на этот раз 
лидером стала участница, 
профессионально занима-
ющаяся пением в вокально-
эстрадной студии Натальи 
Новодворской «Сцена» Але-
на Луткова. Она исполнила 
«Песню Оксаны» из мюзик-
ла «Вечера на хуторе близ 
Диканьки».

— Я очень рада, что по-
бедила. Хотя, честно, не 
ожидала, что меня выбе-
рут, — призналась Алена, 
— для выступления я гото-
вила другую песню, но за-
болела и петь практичес-
ки не могла. Поэтому номер 
пришлось менять в ночь пе-
ред конкурсом. Быстро вы-
учила слова, девочкам при-
думала несложные танцы, 
разыграли сценку. И все 
прошло хорошо.

Победа Алены — вполне 
естественна: прекрасный 
голос плюс интересный 
номер, не отвлекающий от 
пения, а дополняющий его. 
Все это жюри оценило по 
достоинству.

Подготовила

ЕКАТЕРИНА КАЛАДЖИДИ, 

ek@gorodskievesti.ru, 

vk.com/id163408306

Фото Вадима Смалькова

Победительница конкурса караоке Алена Луткова исполнила «Песню Оксаны» из мюзикла «Вечера на хуторе близ Диканьки».
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Реклама (16+)

СПОРТ

Бразильский прием
В Первоуральске прошел международный семинар по джиу-джитсу под 
руководством Роберто де Мораеса Атало 

— У меня есть друзья 
из России, но сам 
я здесь впервые. 
Я впечатлен таким 
приемом, у меня 
получился достаточно 
насыщенный день. 
Мне показали старый 
металлургический 
завод, я побывал и на 
новом металлургичес-
ком заводе, где пооб-
щался со студентами 
и посмотрел, как они 
занимаются. 

Роберто Атало

6 сентября Дом спорта собрал спорт-

сменов, увлекающихся вольной борь-

бой — джиу-джитсу. Семинаром руко-

водил чемпион мира по джиу-джитсу, 

обладатель черного пояса (4 дан), 

руководитель международной акаде-

мии джиу-джитсу и грэпплинга «Рио 

грэпплинг клуб» бразилец Роберто де 

Мораес Атало. «Городские вести» по-

смотрели, чему научил первоуральцев 

бразильский гость.

Таких мастеров 
нужно притягивать

Роберто Атало впервые приехал в 
Россию, но уже побывал в несколь-
ких городах. Теперь же он посетил и 

Первоуральск. Организатором семи-
нара, который провел Роберт Атало, 
выступила спортивная организация 
«Универсальные бойцы».

— Вели переговоры где-то год, а 
вышли на него через Мишеля ван 
Райта, он приезжал в Екатеринбург, 
— рассказывает президент федера-
ции джиу-джитсу в Первоуральске 
Михаил Махнев. — Мы пригласили 
Роберто в Первоуральск, у него как 
раз в планах была поездка в Россию, 
он ездил и смотрел, как развивается 
джиу-джитсу у нас в стране. Вчера 
у него был мастер-класс в Ирбите, а 
завтра он едет в Екатеринбург. Гоно-
рар Роберто попросил хороший, все-
таки чемпион мира, но таких масте-

ров нужно притягивать, чтобы они 
поднимали наш уровень, делились 
опытом. Поэтому мы сделали все 
возможное, чтобы он к нам приехал.

Точно знает, 
чему научить

На тренировке собрались представи-
тели клуба «Универсальные бойцы» 
— 50 спортсменов, также приехали 
десять екатеринбургских борцов, 
столько же — из поселка Шаля и 
Каменск-Уральского.

— Мне понравилось, как мастер 
показывал комбинации приемов. 
Приемы не сложные, но мы таких 
еще не проходили, это проходят «по-

яса» повыше, — делится впечатлени-
ями участница семинара Яна Фаты-
кова. — Чемпион мира точно знает, 
чему научить. Роберто Атало ко всем 
подходил, все показывал и объяснял. 
А нравится мне джиу-джитсу, пото-
му что в нем больше приемов, чем 
во всех других видах спорта. Оно со-
четает в себе ударную и борцовскую 
технику.

Всегда улыбка на лице

Президент городской федерации 
джиу-джитсу Михаил Махнев от-
зывается о Роберто как об очень 
эмоциональном и отзывчивом че-
ловеке, у которого всегда улыбка на 
лице. С ним можно вести долгую и 
содержательную беседу, на один во-
прос он может отвечать по полчаса, у 
него хорошая отдача. Также Михаил 
Махнев отмечает, что Роберто — пер-
вый спортсмен, приглашенный из 
заграницы. Первоуральцы постара-
лись сделать время его пребывания в 
городе увлекательным и интересным. 
Судя по отзывам самого Роберто о 
нашем городе, у них это получилось, 
приемом он впечатлен. 

Познакомить 
с русской культурой 

После семинара собравшихся ждали 
небольшие бонусы — Роберто по-
делился опытом в боях без правил 
(раньше он принимал в них участие), 
а также давал автографы и отвечал на 
вопросы спортсменов. Все участники 
получили сертификат о прохождении 
международного семинара по бра-
зильскому джиу-джитсу и грэпплингу 
от руководителя международной 
академии «Рио грэпплинг клуб». А 
бонусом для самого Роберто Атало 
стала русская баня, куда его отвезли 
«Универсальные бойцы», чтобы по-
знакомить с русской культурой, и по-
дарок-напоминание о Первоуральске 
— настенные часы с логотипом перво-
уральской федерации джиу-джитсу.

Подготовила 

ЕЛЕНА ШАРИПОВА,

sharipova@gorodskievesti.ru

vk.com / id121992651

RIO GRAPPLING — 

глобальная спортивная 

организация, связанная 

с развитием боевых 

искусств и бразиль-

ского джиу-джитсу, 

объединяющая в себя 

представительства в 

Европе, Южной Африке, 

на Гавайях, в Бразилии, 

а с недавнего времени 

и в России. С начала 

своей работы в 2003 

году клуб расширился и 

возрос до 70 школ в 16 

странах мира.

Фото Анны Неволиной

Роберто Атало подходил к каждому участнику тренировки, чтобы все смогли понять «чемпионские» приемы.
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РЕЗОНАНС

Кто виноват — тот и платит
Первоуралец отсудил у коммунальщиков почти 20 тысяч рублей. 
Но решением суда не доволен
В феврале нынешнего года 

первоуралец Алексей Маль-

цев ехал по улице Ленина в 

сторону Динаса. В начале 

2016-ого дорога представля-

ла собой не ровный асфальт, 

как сейчас, а нечто, напоми-

нающее фронтовую дорогу 

после бомбежки, поэтому 

угодить колесом в яму было 

делом обычным, но Алексею 

повезло и того меньше.

Я правила не 
нарушал

— Напротив дома №2 по 
улице Емлина мне «посчаст-
ливилось» заехать в одну из 
ям, которых на этом участ-
ке великое множество. Как 
оказалось позже, в этой яме 
лежали куски толстой, изо-
гнутой арматуры длинной 
около метра, еще несколько 
арматур торчали из самого 
асфальта, — говорит Алек-
сей Мальцев. — Когда едешь 
в гору, не видишь, что там 
что-то торчит.

В результате водитель 
наехал задним правым ко-
лесом на один из кусков 
арматуры. Арматуру под-
няло вверх, и она вошла с 
внутренней стороны задне-
го бампера и разорвала его.

— У меня повреждена 
не то, чтобы покрышка — 
повреждена машина. Это 
ДТП. Таких вопиющих слу-
чаев у меня еще не было, 
— объяснил тогда Алексей 
Мальцев «Городским вес-
тям» («Городские вести» №10 
от 10 марта 2016 года). — 
Считаю, что в данном ДТП 
основным виновником яв-
ляется организация, обслу-
живающая данный участок 
дороги — МПО ЖКХ. Ни-
каких дорожных огражде-
ний или соответствующих 
знаков у этой канавы не 
стояло.

Алексей Мальцев сразу 
вызвал ГИБДД и оформил 
дорожно-транспортное про-
исшествие, как и советуют 

в таких случаях юристы.
— Мне выдали справ-

ку — наезд на препятствие 
и акт о том, что этот до-
рожный участок не соот-
ветствует безопасности и 
техническим требовани-
ям. Сейчас я намерен обра-
щаться в суд, — рассказы-
вает Мальцев. — Почему 
я должен сам платить за 
ремонт машины? Я не на-
рушал правила дорожно-
го движения, не превышал 

скорость, ехал аккуратно — 
там по-другому невозмож-
но. Я считаю, кто виноват, 
пусть тот и платит.

Удовлетворить 
частично

— С марта по июль юристы 
вели активный поиск ответ-
чиков. На запрос в ГИБДД 
был дан ответ, что ответ-
ственными за содержание 
дорог является ПМУП «ПО 

ЖКХ». Но, как это часто 
бывает, представители МПО 
ЖКХ заявляли, что они не 
в ответе за дороги, так как 
не являются собственника-
ми этих дорог, и что ответ-
чиком должно выступить 
УЖКХиС, — рассказывает 
сегодня Алексей Мальцев. 
— Администрация Перво-
уральска также не хотела 
брать на себя ответствен-
ность. Она признавала, что 
является собственником 

дорог города, но для об-
служивания и содержания 
этих дорог у них имеется 
договор с ПМУП ПО ЖКХ, 
а значит — они и являются 
ответственными.

В итоге в суд были при-
глашены представители 
обеих организаций.

— Было проведено четы-
ре заседания, — продолжа-
ет Алексей. — На суде были 
представлены все имеющи-
еся доказательства произо-
шедшего ДТП, несмотря на 
это ответчики не признали 
свою вину, однако предло-
жили мировую: они само-
стоятельно ремонтируют 
поврежденный бампер мо-
его автомобиля, выплачи-
вают сумму, потраченную 
на авто-экспертизу и возме-
щают 2 тысячи рублей из 
восьми, которые мне при-
шлось потратить на судеб-
ного представителя.

На данное предложе-
ние Алексей ответил от-
казом, так как посчитал, 
что все материальные за-
траты произошли только 
вследствие халатности и 
наплевательского отноше-
ния обслуживающих доро-
ги организаций.

— Обещанные ими заме-
на бампера и ремонт также 
не внушали мне доверия, — 

говорит Алексей Мальцев. 
— Бампер какого произво-
дителя они планировали 
установить вместо повреж-
денного? Кто и как будет 
осуществлять покраску де-
тали? Да и вообще, выпол-
нят ли они свои обязатель-
ства, если представитель 
ПМУП ПО ЖКХ уже при 
проведении автоэксперти-
зы показал себя не с луч-
шей стороны.

Итог судебного слуша-
ния — частичное удовлет-
ворение гражданского иска. 
Мировой судья Новиков по-
становил: «Исковые требо-
вания Анатолия Мальцева 
к УЖКХиС и ПМУП ЖКХ о 
возмещении материального 
ущерба, причиненного в ре-
зультате ДТП, расходов по 
оплате услуг представите-
ля, расходов по оплате го-
сударственной пошлины 
— удовлетворить частич-
но. Взыскать солидарно с 
ответчиков в пользу Алек-
сея Мальцева сумму при-
чиненного материального 
ущерба с учетом износа в 
размере 13 400 рублей, услу-
ги автоэкспертного бюро в 
размере 2400 рублей, расхо-
ды на оплату услуг пред-
ставителя — 2000 рублей, 
расходы по оплате госпош-
лины — 632 рубля».

Полиция Первоуральска отказалась возбуждать уголовное 
дело в отношении Галины Кактус
Первоуральская пенсионерка, 

которая приобрела известность 

в связи с ужасной гибелью жи-

вотных, вверена в ведение Роспо-

требнадзора и психиатрической 

больницы.

10 августа в одном из централь-
ных дворов Первоуральска жи-
тели обнаружили труп собаки со 
следами насильственной смерти. 
Двумя днями позже, 12 августа, 
приехавшие на место событий 
представители приюта для жи-
вотных, СМИ и общественники 
нашли еще один труп животного 

— предположительно, это был 
метис спаниеля.

Жители дома по ул. 1 Мая 
единогласно назвали виновни-
цу происходящего — соседку 
Галину Кактус. По их словам, 
женщина более 10 лет содержа-
ла различных животных в ан-
тисанитарных условиях, о чем 
свидетельствовало огромное 
количество блох и запах, пре-
следовавший людей даже в соб-
ственных квартирах, распо-
ложенных в одном подъезде с 
квартирой Кактус.

Дежурному наряду полиции 

удалось убедить Галину Петров-
ну открыть дверь — все присут-
ствующие при данном событии 
смогли лично убедиться в пра-
воте соседей, а также лицез-
реть еще один труп собаки, на-
ходившийся рядом с кроватью 
Кактус.

Психиатрическая служба, вы-
званная сразу же после страш-
ной находки, увезла Галину в 
больницу, откуда женщину от-
пустили — уже на следующее 
утро она была дома.

«Городские вести» следили за 
ходом событий, и, естественно, 

ждали реакции от ОМВД Пер-
воуральска. Сегодня мы полу-
чили ответ.

По сообщению от сотрудни-
ка пресс-службы ОМВД России 
по Первоуральску Ольги Гри-
горьевой, участковый уполно-
моченный полиции в результате 
проведенной по данному факту 
проверки вынес определение об 
отказе в возбуждении уголовно-
го дела в соответствии с пунк-
том 2 части 1 статьи 24 УПК РФ. 
Отказ обусловлен отсутствием 
состава преступления, посколь-
ку полицейские не располага-

ют достаточными данными, до-
казывающими насильственную 
смерть животных.

— В адрес Роспотребнадзора 
участковый уполномоченный 
полиции направил сообщение 
по факту антисанитарных ус-
ловий в указанной квартире 
и принятия соответствующих 
мер реагирования, также напра-
вил сообщение в психиатричес-
кую больницу №8 о принятии 
мер медицинского характера к 
данной гражданке, — отмеча-
ет Ольга.

Подготовила

ОЛЬГА ХМЕЛЕВА,

hmeleva@gorodskievesti.ru

vk.com/id139904755

Причины непричастности
Алексей Мальцев, потерпевший:

— В данном решении суда мне не понятна позиция судьи. Ведь 

если вина ответчиков в произошедшем ДТП полностью доказана, 

то почему возмещать материальный ущерб, который включает 

в себя и обращение к юридическим представителям в суде, от-

ветчик будет частично? Решение суда, касающееся возмещения 

материальных затрат на юридического представителя, я в бли-

жайшее время буду обжаловать, так как считаю, что это решение 

противоречит справедливости судебной системы.

Представители ответчиков после оглашения решения суда также 

заявили, что не согласны с решением и, скорее всего, будут его 

обжаловать. Выходит, что организации, ответственные за содер-

жание и ремонт дорог, никогда и ни при каких обстоятельствах не 

признают свою вину. Им наплевать на очевидные факты. Главная 

задача у них — найти или выдумать причины непричастности к 

ДТП.

Фото Анны Неволиной

Алексей Мальцев, повредив автомобиль на дороге, решил не пускать дело на самотек и 

обратился в суд.
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Вадим 
ДУБИЧЕВ,
профессор 

УрГЭУ, 
политолог

 Цифры недели

Ещё больше новостей –
на сайте
НОВОСТИОБЛАСТИ.РФ

18 сентября –
выборы депутатов 
Государственной Думы РФ 
и Законодательного Собрания 
Свердловской области

Любопытная картина по-
лучается, если посмотреть на 
Россию глазами иностранных 
журналистов. Первое, что об-
наруживаешь, – поразительное 
несходство нашей реальной 
жизни с тем, как она описывает-
ся в ведущих американских или 
европейских газетах. Словно 
бы пишут о другой России.

Убедиться в этом несложно. 
Достаточно посмотреть пере-
воды иностранных статей о 
России, оперативно публикуе-
мые на сайте «Инопресса».

На днях в влиятельной 
«Таймс», в этом рупоре ва-
шингтонского политическо-
го руководства, вышла статья 
«Слабости Запада – туз в рука-
ве Путина». Тут каждое слово – 
шедевр пропаганды, призван-
ной промывать мозги западно-
го обывателя.

Не менее интересен текст. 
Процитирую: «Ни один другой 
противник не представляет та-
кой угрозы для Запада: Россия 
преуспевает благодаря силе 
воли и оппортунизму».

И дальше ошеломительный 
рецепт борьбы с противником: 
«Для западных держав луч-
шим подходом было бы еди-
ным фронтом перейти от слов 
к делу. Это означало бы, напри-
мер, восстановление доверия к 
планам НАТО защищать нахо-
дящиеся на переднем крае го-
сударства – Эстонию, Латвию, 
Литву и Польшу».

Прозвучали два ключевые 
слова – фронт и НАТО.

Санкции, которые принял 
Запад в отношении России, с 
сожалением констатирует жур-
налист «Таймс»: «Подточили 
амбиции Путина, но не отпра-
вили российскую экономику в 
штопор. Не привели они и к па-
нике и разрушению ближнего 
круга российского лидера». 

Одновременно в немецкой 
газете «Де Вельт» вышла статья, 
имеющая прямое отношение 
к Уралу. Далёких берлинских 
журналистов ужасно заинтере-
совало, как идёт избирательная 
кампания в Госдуму в городе 
Реже. Огромный материал рас-

сказывает о столкновении двух 
кандидатов – прочие даже не 
упоминаются. Олимпийского 
чемпиона Сергея Чепикова, 
поддержанного президентской 
партией, и политического пиг-
мея, интерес к которому объ-
ясняется единственно тем, что 
вся его агитация исчерпывает-
ся требованием «как можно бы-
стрее убрать Путина». Рейтинг 
этого кандидата равен нулю, 
но это неважно для иностран-
ного журналиста. Главное – по-
казать, что в стране есть про-
тивники Путина и они готовы 
поддержать те самые «практи-
ческие действия НАТО».

Просмотр других иностран-
ных статей, посвящённых 
России, продолжает удивлять. 
Любые проявления россий-
ской истории во всём её много-
образии игнорируются, словно 
бы речь идёт об интимной жиз-
ни моллюсков. Но пикет хотя 
бы одного человека, протесту-
ющего против власти, вызыва-
ет бурный интерес иностран-
ных журналистов. Летят за ты-
сячи километров из Европы 
ради пяти минут общения с 
очередным «мыльным пузы-
рём» протестных настроений. 
Несоразмерность результата и 
затрат поражает, но только не-
посвящённого наблюдателя.

На российское руковод-
ство сегодня оказывается ко-
лоссальное давление. По всем 
фронтам. Вчера объектом ин-
формационной атаки были 
наши олимпийцы. Сегодня –
выборы в Государственную 
Думу России. Цель атаки – 
Путин. Задача – добиться по-
ражения России. Или, цитируя 
американского журналиста, 
«вогнать Россию в штопор и 
вызвать панику».

В этих условиях тот, кто на 
выборах 18 сентября просидит 
дома, рассуждая «моя хата с 
краю, ничего не знаю», сделает 
первый шаг по лестнице вниз – 
навстречу «штопору и панике». 
Так как он уже не с Путиным. 
Те, кто не поддержит прези-
дентскую партию, сделает два 
шага вниз. Потому что он по-
кажет – в России существует 
внутренний плацдарм пораже-
ния. А тяга русских к святому 
чуду победы слаба и преодоли-
ма.

Выбор за нами. Мы выбира-
ем победу.

Держаться вместе

В Свердловской 
области в Единый день 
голосования откроются 
2490 стационарных 
избирательных участков. 
Все помещения должны 
быть оборудованы 
техсредствами объективного 
контроля. Общественный 
порядок будут охранять 

12 тыс. 
сотрудников полиции.

Свердловская область 
в 2016 году вошла в десятку 
регионов-лидеров по уровню 
развития государственно-
частного партнёрства. В 2015 
году на развитие уральского 
бизнеса направлено более 

1 млрд.       ,
на мероприятия для 
предпринимателей – 
612 млн. рублей 
из бюджетов всех уровней.

Более 

300 тыс. 
уральских детей
отдохнуло в ходе летней 
оздоровительной кампании, 
сообщили в региональном 
министерстве образования. 
На организацию и 
проведение летнего отдыха 
в этом году из областного 
бюджета было выделено 
более 1 млрд. рублей.

Мероприятие, прошедшее 
в субботу в Екатеринбурге, 
собрало доверенных лиц кан-
дидатов на выборах – людей 
на Среднем Урале узнавае-
мых и авторитетных, активно 
поддерживающих курс пре-
зидента Владимира Путина. 
Возглавляет пул известных 
уральцев почётный гражда-
нин Свердловской области 
Алексей Воробьёв. Здесь 40 
человек: каждый – профессио-
нал в своём деле, и при этом 
ещё и активный в обществен-
ной жизни.

Сенатор Арка-
дий Чернецкий 
отмечает: любой 
электоральный 
цикл – это схват-
ка, это бой, в ко-
тором ты нано-

сишь определённые удары, но 
удары наносят и тебе.

«Наша сила в програм-
ме, в комплексном подходе, в 
чётком осознании того, каки-

ми ресурсами обладает госу-
дарство. И поэтому есть воз-
можность выстраивать при-
оритетные направления. То 
есть мы можем говорить о 
развитии государства в ком-
плексе, не выдёргивая в попу-
листских целях отдельные мо-
менты. К сожалению, с нами 
сегодня борются запрещён-
ными приёмами. Понятно, 
что большинство так назы-
ваемых оппозиционных пар-
тий внутренне совершенно 
не настроены на победу, по-
тому что победа на выборах – 
это ответственность, которую 
нужно брать за государство, за 
людей. За всё. А настрой у них 
– выхватить как можно боль-
ше мест в парламенте, чтобы 
обеспечить себе безбедное су-
ществование. Вы послушай-
те, на чём строится сегодня их 
реклама. Она сориентирована 
только на одно – вызвать зло-
бу, неприятие, ожесточение 
и отрицание у населения», – 

сказал Чернецкий.
Все доверенные лица яв-

ляются лидерами обществен-
ного мнения, которые спо-
собны объективно оцени-
вать ситуацию в любой сфере 
жизни. Андрей Новиков, ге-
неральный директор комби-
ната «Электрохимприбор» в 
интервью ОТВ: «Мы видим, 
что на некоторых предприя-
тиях объёмы растут в разы, и 
это не только оборонная про-
дукция, это продукция про-
чая, гражданского направле-
ния». Александр Пантыкин, 
председатель союза компо-
зиторов Свердловской об-
ласти: «Я считаю, что на се-
годняшний день ситуация 
для культуры в целом и в 
области очень благоприят-
ная, наша культурная жизнь 
сегодня доказывает, что го-
род Екатеринбург – реальная 
культурная столица нашей 
страны, а по некоторым по-
казателям и мира».

Сенатор Чернецкий считает, что
победа – это ответственность

Победа на выборах 
– это, прежде всего, 
ответственность за 
будущее государства 
и судьбы конкретных 
людей, к которой не 
готовы оппозиционные 
кандидаты. Такое 
мнение озвучил 
сенатор Аркадий 
Чернецкий 
на штабе общественной 
поддержки.

Ф
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Алексей Воробьёв: «Уважаемые уральцы! От вас и ваших коллективов 
очень многое будет зависеть 18 сентября. Вам необходимо повести за собой 
коллективы, творческую интеллигенцию, чтобы Урал помог нашей стране».
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ÇÀ ÍÀØ ÓÐÀËÜÑÊÈÉ ÊÐÀÉ!

Политические партии на выборах 2016 
года в своей работе с избирателями 
активно используют темы пенсионного 
законодательства. Причина такого 
положения проста – большую часть 
голосующих традиционно составляют 
люди пенсионного возраста. Это главный 
избиратель страны. Понятно желание 
политических игроков заручиться 
поддержкой именно этих избирателей. 
При этом кандидаты зачастую допускают 
либо вольное обращение с фактами, 
либо идут на откровенный обман людей. 
Отчасти такое положение дел объясняется 
объективной сложностью пенсионного 
законодательства и недостаточной 
просвещённостью кандидатов в этом 
вопросе. 

Экспертная группа под руководством профес-
сора, доктора философских наук Анатолия Гайды 
провела анализ программных документов четырёх 
парламентских партий, почерпнутых на их офици-
альных сайтах.

Источники выплат пенсий, размер пенсий, ин-
дексация, возраст выхода на пенсию, состояние дел 
и перспективы – вот темы краткого исследования, 
сфокусированного на столкновении реальной жиз-
ни и политического популизма.

Пенсионная экономика
Прежде чем приступить к анализу политических 

предложений со стороны кандидатов, зафиксиру-
ем ситуацию с выплатами пенсий в Свердловской 
области. Сразу оговоримся, что мы не затрагиваем 
тему социальных пособий, льгот и прочего – только 
пенсии. И ещё одно – работа с цифрами потребу-
ет от вдумчивого читателя определённого труда, но 
без этого не разобраться в политической составля-
ющей проблемы. 

В Свердловской области проживает 1 милли-
он 331 тысяча пенсионеров. Напомним, что всего 
численность жителей региона на 2016 год состав-
ляет 4 миллиона 330 тысяч человек. То есть пен-
сионеры составляют почти треть (31%) населения 
области.

Абсолютное большинство пенсионеров области 
– 1 миллион 230 тысяч – получатели страховых пен-
сий по старости. Средний размер страховой пенсии 
в 2016 году – 13 195,40 рублей. Есть и другие кате-
гории пенсионеров, но они относительно немного-
численные.

Особая статья – инвалиды вследствие военной 
травмы и участники Великой Отечественной вой-
ны. Пенсии этих категорий существенно выше – 
32 168 рублей и 33 799 рублей соответственно.

Это, так сказать, «средняя температура по боль-
нице». Посмотрим, как распределяются пенсион-
ные доходы по категориям населения:
– до 10 тысяч рублей – 281,5 тысячи пенсионеров 

(21% от общего числа получателей);
– от 10 до 13 тысяч рублей – 388 тысяч пенсионе-

ров (29% от общего числа получателей);
– свыше 13 тысяч рублей – 661,5 тысячи пенсионе-

ров (50% от общего числа получателей).

Распределение пенсионных доходов

Ежемесячно на выплату пенсий в Свердловской 
области направляется 17 миллиардов рублей. В 
год – 204 миллиарда рублей. Напомним для срав-
нения, что расходы консолидированного бюджета 
Свердловской области в 2016 году составляют близ-
кую по размеру сумму – 210 миллиардов рублей.

Динамика роста пенсий
Средний размер страховой пенсии вырос с 2012 

года (8 730 рублей) до 2016 года (13 195 рублей) в 
полтора раза.

Ключевой вопрос – достаточны ли пенсии для 
жизни?

Для начала дадим формальный ответ. Посмотрим 
соотношение размера пенсии с прожиточным ми-
нимумом. Величина прожиточного минимума в 
России за 3 квартал 2016 года для пенсионеров – 
8 223 рубля.

Ни один неработающий пенсионер не имеет до-
ход ниже прожиточного минимума – это гаран-
тия, заложенная в действующем законодательстве. 
Пенсионеры с низкими доходами получают допла-
ты к пенсии. Средняя пенсия на 40% опережает 
прожиточный минимум пенсионера. 

Размер средней пенсии составляет 42% от раз-
мера средней заработной платы в Свердловской об-
ласти. Напомним, что по предварительным данным 
первого полугодия 2016 года средняя зарплата по 
всему кругу предприятий и организаций составила 
31 131 рубль.

Ответ не формальный. Разумеется, размер 
пенсий нельзя считать достаточным для ком-
фортной жизни пожилого человека, и он требу-
ет увеличения. Государство в долгу перед пен-
сионерами. Но рост размера пенсий объективно 
ограничивается наличием для этого денежных 
средств. Такая ситуация и стала основным источ-
ником спекуляций со стороны оппозиционных 
политических партий. Они, как правило, щедры 
на посулы увеличить пенсии в обмен за поддерж-
ку на выборах, обходя тотальным молчанием ис-
точники увеличения пенсий. То есть прямо обма-
нывая избирателей.

Зададимся вопросом – откуда берутся деньги 
для выплаты пенсий?  

Источники выплат 
пенсий

За всех работающих граждан работодатели 
платят страховые взносы в Пенсионный фонд. 
Страховые взносы на обязательное пенсион-
ное страхование являются основным источни-
ком доходов Пенсионного фонда. А на выплаты 
государственных пенсий и иных выплат из фе-
дерального бюджета Пенсионному фонду пере-
даются средства в форме межбюджетных транс-
фертов. Из этих средств выплачиваются пенсии. 
Ключевой вопрос – сколько платят за своих ра-
ботников работодатели?

По данным Росстата, соотношение работаю-
щих и пенсионеров в 2016 году в Свердловской 
области составляет 1,57. То есть на одного пенси-
онера приходится менее двух работающих граж-
дан.

Работодатель отчисляет в Пенсионный Фонд 
22% (16% – на финансирование страховой пен-
сии от дохода работающего и 6% – на финанси-
рование фиксированной выплаты). Если средняя 
зарплата в области 31 131 рубль, то за счёт упла-
ты в Пенсионный Фонд работающие обеспечива-
ют одному пенсионеру 6 848 рублей пенсии. Это 
и была бы верхняя граница пенсии, если бы от-
числения работающих были единственным ис-
точником пенсий. Но мы с вами знаем, что сред-
ний размер страховой пенсии – 13 195 рублей. 
Необходимые деньги пенсионеры Свердловской 
области получают за счёт перераспределения 
средств Пенсионного фонда России.

Вопрос: за счёт чего можно увеличить пенсию 
в реальной жизни?

Первый способ – увеличить страховые взно-
сы работающих уральцев. Для роста пенсии в 2 
раза нужно поднять размер страховых взносов в 
3 раза! Едва ли кто на это согласится.

Второй способ – поднять зарплату работаю-
щим. Для роста пенсии в 2 раза нужно поднять 
директивным способом размер средней заработ-
ной платы с 31 тысячи до 80 тысяч рублей. Это 
решение просто невозможно по физическим за-
конам. Не привязанный к росту производитель-
ности труда рост зарплат запускает бешеную ин-
фляцию и не приводит к повышению уровня бла-
госостояния.

Третий способ – в разы увеличить дотацию 
Пенсионного Фонда из федерального бюджета. 
Так бы и сделали, будь там дополнительные сво-
бодные деньги. Но их просто нет. Государство 
дотирует Пенсионный Фонд в тех пределах, 
которые обуславливает экономическая си-

Вся правда о пенсиях

до 10 тыс. рублей
281,5 тыс. пенсионеров

21%
от 10 до 13 тыс. рублей
388 тыс. пенсионеров

29%
свыше 13 тыс. рублей

661,5 тыс. пенсионеров

50%
Всего 1,331 млн.

пенсионеров

Средняя
пенсия 13 075

Средняя
зарплата31 131

13 195

2012 2016
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ВСЯ ПРАВДА О ПЕНСИЯХ
туация и действующее законодательство.

Другие способы – например, ликвида-
цию льгот для работодателей, дающих работу 
инвалидам, мы не рассматриваем, потому что это 
не даст необходимых денег, да и несправедливо.

Один из реальных способов – прекратить прак-
тику выплат «зарплат в конверте», когда работо-
датель не отчисляет страховые взносы. Борьба с 
чёрными зарплатами ведётся, но даже если весь 
бизнес станет рафинированно законным, то это 
не решает кардинально проблему пенсий в силу 
имеющегося дефицита Пенсионного Фонда.

Что же остаётся? Остаётся трудная работа по 
поднятию реального сектора экономики, которая 
автоматически приводит к увеличению пенсий и 
к появлению дополнительных средств для вы-
платы пенсий. Именно по этой причине «Единая 
Россия» в своих программных документах акцен-
тирует жизненно важную необходимость разви-
вать отечественное производство. Другие партии 
обходят этот вопрос стороной.

Возраст выхода 
на пенсию

Известно, что сегодня возраст выхода на пен-
сию для мужчин – 60 лет, для женщин – 55 лет. 
За многие годы эти даты стали привычны и во-
шли в историю жизни каждой семьи. Когда они 
были установлены? Оказывается, возраст вы-
хода на пенсию 55/60 впервые был установлен 
Постановлением ВЦИК СНК РСФСР от 1929 
года.

С тех пор, разумеется, выросла продолжитель-
ность жизни. В лучшую сторону изменилось ка-
чество жизни людей. Неизмеримо выросли воз-
можности медицины.

Государство приняло решение поднять воз-
раст выхода на пенсию с 1 января 2017 года, но 
только для государственных и муниципальных 
служащих. Каждый год возраст выхода на пен-
сию будет увеличиваться на полгода – до 65 лет 
для мужчин и 63 лет для женщин (переходный 
период заканчивается для мужчин к 2026 году, а 
для женщин – к 2032 году).

Для остальных категорий пенсионеров воз-
раст выхода на пенсию оставлен прежний, что 
согласуется с позицией всех парламентских пар-
тий, которые высказались за сохранение при-
вычных 55/60.

Индексация пенсий
В этом вопросе важно знать, что пенсии ин-

дексируются два раза в год, но начиная с 1 фев-
раля текущего года. Почему? Потому что индек-
сация привязана к инфляции. А она становится 
ясна только по итогам года – в январе. Поэтому 
пенсии индексируются в текущем году на основе 
цифры инфляции предыдущего года.

2016 год стал исключением. В этом году в свя-
зи со сложной экономической ситуацией было 
принято исключительное решение проиндекси-
ровать пенсии только один раз и только на 4%. 
Решение принято не от хорошей жизни, а исходя 
из наличия средств в бюджете.

В следующем 2017 году индексация пенсий бу-
дет проводиться по фактической инфляции и с 
1 февраля планируется повысить страховые пен-
сии на 6,5%, и деньги на эту индексацию уже за-
ложены в бюджет. Вторая индексация 2017 года 
будет зависеть опять же от работы экономиче-
ского комплекса страны.

Для компенсации недополученных пенсионе-
рами денег Правительство России приняло реше-
ние о разовой выплате пенсионерам 5 000 рублей 
в январе 2017 года вместе с январской пенсией. 
Это компенсация недостаточной индексации 

2016 года. Выделение денег на разовую компенса-
цию запланировано в бюджете страны. Что важ-
но, эта выплата будет произведена пенсионерам 
России всех категорий. Это возврат долга за 2016 
год.

Позиции политических 
партий

Партии КПРФ, ЛДПР и «Справедливая 
Россия» не скупятся на обещания роста пен-
сий.

КПРФ предлагает «увеличить размер пенсий 
в два раза в течение трёх лет». ЛДПР – «законо-
дательно установить социальные пенсии, превы-
шающие размер прожиточного минимума не ме-
нее чем в 3 раза».

«Справедливая Россия» также обещает допла-
ты пенсионерам, но явно передёргивает факты, 
когда пишет в своей предвыборной программе, 
что «больше половины пенсионеров получают 
пенсию лишь на уровне прожиточного миниму-
ма. Выходя на пенсию, наши граждане получают 
36,3% от своего прежнего заработка, в то время 
как в европейских странах – 60%».

На уровне прожиточного минимума пенсии 
получают менее 10% пенсионеров. Разумеется, 
факт неприемлемый, но не соответствующий ин-
формации «Справедливой России». Кроме того, в 
европейских странах как раз принято, что пенсии 
должны быть на уровне 40% от средней месячной 
зарплаты. В Свердловской области этот результат 
даже выше – 42%. Другое дело, что пенсии и зар-
платы в Европе иные, нежели в России. Но это воп-
рос не пенсионного обеспечения, а работы нашей 
экономики.

«Справедливая Россия» опубликовала в прог-
рамме информацию о том, что правительство 
выводит пенсионные деньги на покрытие теку-
щих расходов. На самом деле пенсионные на-
копления зафиксированы на лицевых счетах и 
никуда не выводятся, а средства Пенсионного 
Фонда идут исключительно на выплату пенсий и, 
как мы уже знаем, даже дотируются из государ-
ственного бюджета.

Партия «Справедливая Россия» на выборах 
2016 года активно использует ещё одну избира-
тельную технологию, придуманную десять лет 
назад, агитаторы партии предлагают пенсионе-
рам провести перерасчёт пенсии, в сторону, разу-
меется, увеличения. Но упражнения с арифме-
тикой так и останутся упражнениями. Эксперты 
рекомендуют в случаях, когда неизвестные лич-
ности предлагают гражданам сообщить персо-
нальные данные и провести «перерасчёт пен-
сии», обращаться в полицию и предупреждать 
сотрудников Пенсионного Фонда.

Необходимо отметить, что в пенсионных раз-
делах программ оппозиционных партий в целом 
много противоречивых предложений. Кроме 
того, зачастую партии энергично требуют то, что 

уже зафиксировано в пенсионном законодатель-
стве.

Особая статья в программных документах по-
литических партий касается требований серьёз-
ного увеличения социальных льгот и выплат для 
пенсионеров. Так, оппозиция требует, напри-
мер, наделить правом льготного проезда в обще-
ственном транспорте всех пенсионеров, расши-
рить круг получателей социальных льгот на но-
вые категории граждан и тому подобное.

Спору нет, эти люди, как впрочем, и все граж-
дане России, достойны максимального количе-
ства социальных льгот, выплат, доплат и компен-
саций. Но понятно и то, что подобного рода ре-
шения могут приниматься только исходя из на-
личия в бюджете средств, которые иначе как от 
работающих предприятий и работающих граж-
дан не поступают. Есть деньги – государство рас-
ширяет количество получателей социальных де-
нег. Нет – пытается всеми силами сохранить до-
стигнутый уровень социальных гарантий.

На самом деле бюджет уже сегодня является 
социальным – 74% всех средств консолидиро-
ванного бюджета Свердловской области идёт на 
финансирование социальной сферы – социаль-
ной политики, здравоохранения и образования. 
Есть ли пределы роста социальных расходов? 
Оппозиция, опровергая законы природы, счи-
тает, что ограничений нет. «Единая Россия» вы-
нуждена говорить, что есть, и предлагает не об-
манывать людей, а развивать промышленность, 
реальный сектор экономики. Рост отечественной 
экономики будет означать и увеличение не толь-
ко покупательной способности зарплат, но и пен-
сий.

В программе «Единой России» предлагается 
«восстановить с 2017 года индексацию пенсий 
в полном объёме на уровень инфляции. В 2016 
году рассмотреть возможность проведения до-
индексации пенсий с учётом развития экономи-
ки в первом полугодии текущего года». Что, по-
лучается, уже сделано, когда было принято реше-
ние о выплате разовой компенсации в 5 000 руб-
лей.

 

Выводы
Разница в программных подходах парламент-

ских партий к пенсионным проблемам очевидна. 
Водораздел идёт по знанию предмета и реали-
стичности делаемых предложений. 

КПРФ, ЛДПР и «Справедливая Россия» де-
лают акцент на проблемах пожилых людей, при 
этом не демонстрируют целостного, а порой и 
просто грамотного понимания пенсионного за-
конодательства, и, самое печальное, обещают не-
выполнимые в реальной жизни решения.

«Единая Россия» – партия Президента России 
– строит свои отношения с гражданами на ос-
нове обязательства «не врать и не обманывать», 
предлагая трудозатратные, но реалистичные ре-
шения пенсионных проблем.

74% всех средств консолидированного бюджета Свердловской области идёт на финансирование социальной сферы – 
социальной политики, здравоохранения и образования.Ф
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Позвони в «Общественную приёмную» по тел.: (343) 377-68-81
Мы ждем 

звонков 
по вторникам 

с 10:00 до 16:00

Основная роль – 
предпринимательству

Замминистра инвестиций области Дмитрий 
Нисковских и глава ГО Дегтярск Игорь Бусахин 
обсудили перспективы развития округа. Идёт 
модернизация котельных, реконструируются 
тепловые сети, ремонтируются дороги, ведутся 
переговоры по вопросу водоснабжения. Одна из 
проблем – низкая потребительская способность 
населения, нехватка рабочих мест. Для её реше-
ния необходимо восстанавливать работу союза 
предпринимателей и союза директоров предпри-
ятий. Дмитрий Нисковских подчеркнул, что роль 
предпринимательства в развитии округа – одна из 
основных.

 «За большую Дегтярку»

Дегтярск

Портфель для школьника
В рамках благотворительной акции «Подарок де-
тям», организованной редакцией газеты «Диалог» 
совместно с интернет-порталом ПроПолевской, 
работники компании «Агроцвет» накануне нового 
учебного года подарили детям-инвалидам 11 но-
вых портфелей с наборами для школьников. Ещё 
два портфеля и денежные средства на приобрете-
ние канцтоваров для школьников с ограниченными 
возможностями собрали жители Полевского. Такие 
акции прошли сейчас во многих уральских городах.

 www.propolevskoy.ru

Полевской
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Школа «50+» приглашает
В рамках празднования Дня пенсионера Сверд-
ловский областной центр медпрофилактики объ-
являет набор в Школу здоровья и долголетия 
«50+». На занятиях пожилые люди узнают, как 
правильно измерять артериальное давление и 
пульс, составлять ежедневный пищевой рацион, 
сформировать домашнюю аптечку, научатся вза-
имопомощи при неотложных состояниях и трав-
мах. Подробнее – по телефону (343) 371-15-45.

 Департамент информполитики
 губернатора Свердловской области

Екатеринбург

Верхняя Салда

Подъём без скрипа
Четыре новых лифта появятся в домах горожан. 
Так, в Свердловской области стартует программа 
«1 000 лифтов», разработанная по поручению гу-
бернатора Евгения Куйвашева. Ведущий инженер 
УК «Жилищно-коммунальное хозяйство» Юлия 
Мыздрикова рассказала, что  уже заключён до-
говор на демонтаж старых лифтов, установку но-
вых, полное техническое освидетельствование и 
подключение. В одном из домов лифт заменят за 
счёт процентов, накопленных региональным опе-
ратором в 2015 году от взносов на капитальный 
ремонт. 

 «Новатор»

Нижняя Тура

Старт – будущим чемпионам

Спортивным праздником стало открытие но-
вого стадиона, который посетил губернатор 
Евгений Куйвашев. Это современный спортив-
ный объект с легкоатлетическим ядром, фут-
больным полем, волейбольной и баскетбольной 
площадками. Вместе с региональным министром 
строительства Сергеем Бидонько он вручил клю-
чи от стадиона юным футболистам. «Я верю, что 
здесь обязательно будут воспитаны олимпийские 
чемпионы, зажгутся звезды российского спорта. 
В добрый путь!» – напутствовал молодёжь Евге-
ний Куйвашев.

 «Время»
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Кировград

Навстречу пассажирам
Кировградцы не один год ждали этого события. И 
вот случилось: новое здание автокассы распахну-
ло двери. Здесь есть всё для удобства ожидающих 
междугороднего автобуса: комфортный зал, сани-
тарный узел. По словам главы городского округа 
Александра Оськина, цена вопроса составила 
949 тысяч рублей, чуть более 100 тысяч ушло на 
благоустройство. В планах городских властей – 
сделать площадь возле автокассы приспособлен-
ной для посадки и высадки пассажиров.

 «Кировградские вести»

Волчанск

В парк с секатором
В Комсомольском парке в выходной день собра-
лись жители Волчанска, которым небезразличны 
родные места. Своим трудом уральцы бескорыст-
но поддержали всероссийский экологический 
субботник «Зелёная Россия»: подстригли деревья 
и кустарники, спилили сухие ветки, очистили 
территорию от мусора, скосили траву. Такая со-
вместная работа не только сохраняет экологию 
парка, но и объединяет разных людей, считают 
организаторы субботника. Как рассказал област-
ной министр природных ресурсов и экологии 
Алексей Кузнецов, в последнюю субботу лета 
уральцы провели уборку в 190 парках и скверах.

 «Волчанские вести»

Карпинск

Отгрузил 15 миллионов 
тонн угля

Александр Симонов проработал 52 года в тре-
сте «Вахрушевуголь». Сначала просто лопатой 
выбирал породу, а спустя несколько лет «вырос» 
до машиниста экскаватора. Свою мечту – загру-
зить 3 тысячи тонн угля за смену при плане в 1 400 
тонн – он осуществил два раза. Всего Александр 
Петрович отгрузил 15 миллионов тонн угля. За 
добросовестный труд шахтёр имеет правитель-
ственные награды. Самое ценное, по мнению ве-
терана, – умение работать и жить так, чтобы стать 
надёжной опорой для страны. 

 «Карпинский рабочий»

Крара

Таборы

Дела дорожные
На улице Пушкина скоро начнут укладывать ас-
фальт. А пока идут подготовительные работы. Как 
рассказал начальник Таборинского участка Тав-
динского ДРСУ Сергей Федорович, уже проло-
жены тротуары, укладываются железобетонные 
трубы к каждому дому, прорыты канавы в сто-
рону стоков, осталось положить щебень и можно 
укладывать асфальт. Все работы до холодов будут 
выполнены, заверяют дорожники.

 «Призыв»

Красноуфимск

Дом на малой родине
Семья Ирины Ветшановой возводит дом в но-
вом микрорайоне села Криулино. Строительство 
стало возможным для Ветшановых и ещё четы-
рёх семей благодаря сертификатам на улучшение 
жилищных условий, полученным в 2014 году по 
федеральной программе «Устойчивое развитие 
сельских территорий». В село проведено электри-
чество, строятся две дороги. Создаются условия, 
чтобы молодёжь не уезжала в город.

 «Вперёд»
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МНЕНИЯ
Было народным достоянием, стало 
личным состоянием
ВЛАД ПЕТРОВ, читатель

В настоящее время ученые мира 
встревожены резким увеличением 
в атмосфере СО2. Одной из основ-
ных причин они считают массовые 
вырубки лесов в южноамерикан-
ских странах и в северных широтах 
России.

В этом году исполняется 10 лет 
Лесному закону. Сейчас нам труд-
но понять, что побудило правитель-
ство и депутатов «Единой России» 
протаскивать этот закон. Удиви-
тельно, что правительство в то 
время не понимало, что миллиард-
ные доходы пойдут не в государ-
ственную казну, а в карман жад-
ных частников.

Экологи и лесоводы 
не оценили

Перед обсуждением в думе нового 
Лесного закона в Москве шла насто-
ящая «война». Проект закона вызвал 
возмущение экологов, специалистов 
лесного хозяйства, ряда крупных 
общественных организаций. Тем 
не менее думское большинство одо-
брило законопроект, который, по 
мнению экспертов, нарушает права 
россиян и противоречит националь-
ным интересам государства.

По Конституции, лес и вода — 
это среды обитания, которые явля-
ются определяющими в жизни каж-
дого человека. Поэтому такого типа 
законы должны проходить широкое 
публичное обсуждение, может быть 
— даже референдум.

Проект закона не получил ни од-
ной положительной оценки лесо-
водов и экологов. Специалисты ут-
верждают, что передача функций 
управления лесным хозяйством 
арендаторам приводит леса к упад-
ку. Лесное хозяйство будет разоре-
но, ценные леса истреблены. В лес-
ной отрасли неизбежны войны за 
передел собственности. Экологи-
ческая роль лесов была вообще не 
прописана, также, как и роль за-
щитной зеленой зоны.

Ряд вопросов законотворцы оста-
вили на усмотрение федеральных 
чиновников. Что создало сегодня 
идеальные условия для дальней-
шего роста коррупции.

А что в Первоуральске?

По прошествии 10 лет со дня приня-
тия этого закона, мы с уверенностью 
можем сказать, что тревоги специ-
алистов лесного хозяйства оправ-
дались полностью. Закон дейст-
вительно оказался грабительским. 
О катастрофическом положении дел 
в лесном хозяйстве России сегодня 
знают многие. Тревожные сообще-
ния приходят из Сибири и Дальнего 
Востока, где арендаторами и «чер-
ными» лесорубами бесконтрольно 
вырубаются леса, учащаются случаи 
нападений на контролеров, массовых 
лесных пожаров, интенсивного вы-
воза леса в Китай.

Жители Первоуральска тоже вы-
нуждены терпеть «прелести» это-
го закона. Наш город — один из са-
мых загрязненных в области, так 
как находится в зоне, насыщенной 
металлургическими предприятия-
ми. Из учебников известно, что лес 
не только поглощает углекислый 
газ и выделяет кислород, но и вы-
полняет защитные функции. За по-
следние 10 лет деятельности арен-

даторов на водоразделе вырублены 
почти все леса, в основном хвойные, 
выживаемость посадок низкая, ле-
са восстанавливаются в пределах 
10 %, сплошные вырубки постепенно 
зарастают осинником. Из-за отсут-
ствия леса стали исчезать некогда 
богатые ягодники и фауна.

Исчезают родники и мелеют 
речки, впадающие в питьевые во-
доемы — в ближайшие годы нас 
может ожидать дефицит пресной 
воды. На поиски дополнительных 
источников потребуются финансо-
вые затраты.

Наш знаменитый лесовод Алек-
сандр Никитин, возглавлявший Би-
лимбаевский лесхоз во второй по-
ловине прошлого столетия, всегда 
говорил, что Первоуральск без леса 
не выживет. Под его руководством 
на посадке леса работали несколь-
ко бригад, при нем был организован 
питомник по выращиванию сажен-
цев. В основном посадки были орга-
низованы на склонах гор и вдоль 
рек, чтобы создавать запасы воды.

Только вырубка

Нынешние «хозяева» леса, аренда-
торы, как правило, сами некогда 
работали в лесхозах. Поэтому знают 
основной тезис Лесного кодекса, 
выработанного столетиями — это 
бережное отношение к природе и 
100 % восстановление леса.

Удивляют метаморфозы, кото-
рые произошли с арендаторами: из 
защитников природы они превра-
тились в палачей. Они прекрасно 
знают, что никогда в летнее время 
не вывозится лес — только зимой! 
Почему эта норма повсеместно на-
рушается, а чиновники закрывают 
на это глаза — остается загадкой.

Выходишь в лес и создается впе-
чатление, что здесь прошли бои ми-
нувшей войны: дороги разбиты, ко-
леи местами до метра глубиной, в 
низких местах плодородный слой 
содран бульдозерами, почти все по-
ляны перепаханы.

Арендатор берет в аренду опре-
деленную площадь леса, на кото-
рой в определенное время должен 
провести все лесотехнические ме-
роприятия. Из всех «мероприятий» 
у арендаторов получается только 
вырубка леса.

А кто будет заниматься вос-
становлением леса, санитарны-
ми рубками, уборкой валежника? 
О дорогах и говорить нечего — 
все они перепаханы лесовозами и 
бульдозерами.

До нового закона все эти меропри-
ятия проводились исправно и посто-
янно. Поэтому в лесу был идеаль-
ный порядок. По лесным дорогам 
можно было проехать на велосипе-
де до Таватуя, Северки, Аятки. Сей-
час по лесу с велосипедом можно хо-
дить, только таская его на плечах.

Чистый лес воспитывает в чело-
веке бережное отношение к приро-
де. Замусоренность же леса явля-
ется причиной частых пожаров. За 
последние годы арендаторы стали 
применять новую технологию ути-
лизации сучьев и хвои. Все это пере-
малывается специальной установ-
кой и устилается на вырубленных 
участках. Все это было бы хорошо, 
но этот слой долгие годы может яв-
ляться причиной пожаров и не по-
зволяет лесу осеменяться естест-
венным путем. А все потому, что в 
передовых странах из сучьев дела-

ют стройматериалы, а хвоя идет на 
корм скота или удобрение.

Рак наступает

В 2011 году чиновники лесного депар-
тамента области по просьбе аренда-
торов дали разрешение на рубку леса 
в защитной зоне. Защитные зоны 
создавались вокруг городов десяти-
летиями и были неприкосновенны, 
разрешалась только санитарная 
рубка, уход и подсадка деревьев.

Фактически идет уничтожение 
защитной зеленой зоны, вырублены 
большие участки в районе ФОК «Га-
гаринский», в районе горы Мокрая, 
Известковая, Чубарова. Вырубается 
лес рядом с поселком Ельничный. 
Для нашего города эти безобразия с 
лесом — настоящая экологическая 
катастрофа.

Прав был наш заслуженный ле-
совод Никитин. Кто изучал доклад 
нашего главного санитарного врача 
Сергея Бусырева о санитарно-эколо-
гической обстановке в Первоураль-
ске, тот поверит, что заслуженный 
лесовод Никитин был совершен-
но прав по поводу невозможности 
существования нашего города без 
леса: только за 2015 год онкологи-
ческие заболевания легких увели-
чились в Первоуральске на 24 %.

Все мои предупреждения и обра-
щения в местные СМИ, к руковод-
ству города, области и высшему ру-
ководству страны не дали никакого 
положительного результата.

Что сейчас можно 
сделать

Думаю, «Единой России», родившей 
этот закон, вместо неприкрытого 
бахвальства и усиленного прима-
зывания ко всему хорошему, что 
получается у власти, взять бы, да 
и отозвать этот закон.

Чиновникам всех мастей и депу-
татам ЕР пора понять, что природа 
не может выдерживать такие на-
грузки и поступает, как мы заслу-
живаем. За такое варварское отно-
шение она отомстит человечеству 
изменением климата, катастрофи-
ческим дефицитом питьевой воды, 
болезнями.

На днях глава государства дал 
указание спецпредставителю пре-
зидента по природоохранной дея-
тельности изыскать резервы по вос-
становлению лесов. Думаю, что тут 
резерв только один — восстанавли-
вать леса должны те, кто их варвар-
ски вырубал.

Удивительно, что ЕР вместе с 
правительством не желают вме-
шиваться в эту сложнейшую для 
страны экологическую ситуацию, 
даже ценой жизни людей. Если пу-
стили «козла» в огород, то и выго-
няйте его срочно, пока он не опусто-
шил все. Нужно уметь признавать 
свои ошибки.

Чтобы уберечь леса от разграб-
ления и предотвратить экологиче-
скую катастрофу, необходимо:

1. Передать лесной фонд профес-
сионалам — лесхозам.

2. Организовать немедленное 
100-процентное восстановление ле-
сов России за счет арендаторов.

3. Срочно запретить вырубку зе-
леной защитной зоны.

4. Срочно запретить вывоз леса 
в летнее время.

5. Регулярно проводить санитар-
ные рубки.

Ведь столько денег 
выделили
ВАЛЕРИЙ ЗЛОКАЗОВ, читатель

Я прочитал материал «Город-
ских вестей» об отремонти-
рованных школах. А как их 
отремонтировали? Например, 
ситуация с забором, который 
везде поменяли за 6 миллио-
нов. А он был произведен из 
б / у нефтяной трубы. Свароч-
ные швы нигде не зачищены, 
что является нарушением 
ГОСТа. Кроме того, сколько 
этот забор простоит, непонят-
но, потому что когда трясешь 
одну секцию, трясутся осталь-
ные, чего быть не должно. 
Под забором многочисленные 
ямы, рытвины, которые не 
препятствуют проникнове-
нию животных, чужих людей. 
Защитной функции они не 
выполняют. Посмотрите на 
эти заборы — разве это новая 
труба? А ведь использование 
б / у материалов при ремонте 
школ запрещено.

А школьный стадион? 
Как можно на нем занимать-
ся? Вредить только себе. Как 
заниматься на покосившем-
ся турнике?

Ремонт в школе №3 длил-
ся до 30 августа. На лестнице 
клали плитку, а после клад-
ки ходить по ней можно ми-
нимум через две недели. А 
надпись на школе? Ее писа-
ли от руки, без трафарета, 
под наклоном. Я уже пока-
зал фотографию министру 
образования Свердловской 
области Юрию Биктуганову. 
Он сказал: «Как, видя такую 
надпись, можно прививать 
культуру знаний?» Надпи-
си должны быть идеально 
выполнены.

Так заштукатурили сте-
ны снаружи, что пошли тре-
щины. Конечно, они их за-
красили, но даже краска не 
смогла скрыть потрескав-
шуюся стену. Под окнами 
местами зазоры, дырки, по-
том дети будут мерзнуть и 
болеть.

Внутри ремонт тоже не 
впечатляет. Стены на лест-
нице запасного выхода отхо-
дят, с потолка в учительской 
свисает штукатурка. А ведь 
выделили столько денег на 
ремонт школ!

Рыться в мусорке — 
не стыдно
ЛУИЗА СМИРНОВА, 

читательница

Я бы очень хотела поднять 
одну весьма щекотливую 
тему: наверное, многие перво-
уральцы не раз наблюдали 
картину — опрятного вида 
человек копается в мусорном 
контейнере, разгребает какие-
то вещи, откладывает их в сто-
рону, забирает домой. И у всех 
только одна реакция — вот, 
надо же, такой приличный 
человек, а в помойке роется.

Но давайте посмотрим на 
ситуацию с другой стороны. 
Сейчас, несмотря на кризис, 
люди делают ремонты, вы-
брасывая хоть и старые, но 
еще пригодные для исполь-
зования вещи: шкафы, зер-
кала, диваны, кресла, посу-
ду. И порой мебель и тарелки 
в таком отличном состоянии, 
что могут прослужить ново-
му владельцу не один деся-
ток лет. Не каждый может 
позволить себе купить на да-
чу, например, новый мебель-
ный гарнитур, а тут лежит 
— забирай.

Отдельная тема — это ру-
кодельницы. Иногда на по-
мойку выбрасывают старые 
шубы, платья. Причем, все 
они — советского производ-
ства, иногда даже не ношен-
ные. А сейчас, поверьте мне, 
в магазинах, торгующих тка-
нью, приличных товаров не 
найдешь, а если они есть, 
то по такой цене, что зака-
чаешься. А тут висит шуба, 
такого меха, чтобы игрушку 
сшить или накидку на стул 
— днем с огнем не сыщешь.

Вы себе даже не представ-
ляете, сколько в контейнерах 
можно найти металлолома. 
Если его весь собрать и сдать 
— озолотиться можно. А ры-
баки? Спросите у них, сколь-
ко стоит приличный набор 
блесен, и как быстро его 
«портят» рыбы. А на мусор-
ке зачастую лежат прекрас-
ные листы жести — из них 
блесны можно нарезать хоть 
тонну, и сноса ей не будет.

На мусорке можно найти 
не только нужные, но и ста-
ринные вещи. Молодежь час-
то выкидывает антикварные 
статуэтки, раритетные кни-
ги — просто потому, что не 
знает их ценности.

Вот недавно видела, как 
один мужчина вытаскивал 
пылесос — а там шнур, изо-
лированный резиной — мет-
ров 10 длиной, мне давно та-
кой нужен был на дачу, а в 
магазинах не найдешь: совре-
менные провода все хлипкие 
какие-то. Пожалела, что не 
первая этот пылесос увидела. 

Разумеется, я никого не 
призываю все бросать и бе-
жать ковыряться в мусор-
ных контейнерах. Просто 
прошу — не делайте скоро-
палительных выводов о че-
ловеке, который «заглянул 
на помойку» — может, он там 
увидел ту вещь, которую всю 
жизнь искал.  

И огромное спасибо я хо-
чу сказать людям, которые 
не выкидывают вещи в хоро-
шем состоянии в контейнеры, 
а вывешивают или выставля-
ют рядом на площадке — так 
намного удобнее.     

  Каждому гарантируется свобода мысли и слова. 

  Никто не может быть принужден к выражению 

своих мнений и убеждений или отказу от них. 

  Цензура запрещается. 

Из статьи 29 Конституции Российской Федерации
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НАШЕ
Текст

МАРИЯ ХЛЫНОВА, 

hlynova@gorodskievesti.ru

Свиной, птичий, какой следующий? 
Чтобы не паниковать в разгар эпидемии, прививаться нужно уже осенью

Группа риска

В группу риска по числу развития 
осложнений при гриппе входят сле-
дующие категории граждан:

  дети до 5 лет;
  взрослые старше 65 лет;
  беременные женщины;
  лица с сопутствующими хроничес-

кими заболеваниями (при A (H1N1) 
это особенно касается обладателей 
болезней дыхательных путей);

  полные люди.

Грипп — это слово в последние годы звучит в новостных сводках практически всех СМИ. Можно говорить о настоящей панике, которая в прошлом году была спровоцирована множеством 

эпизодов гриппа и статистикой смертности от данного вирусного инфекционного заболевания. Как предотвратить угрозу жизни? Такую возможность предоставляет вакцинопрофилактика. 

Эпидемический сезон 2016-2017 неизбежно начнется, от готовности к нему зависят наши с вами жизни. «Городские вести» не остались безучастными к предстоящему подъему ОРВИ 

и узнали, как и когда можно прививаться от гриппа.

Что такое грипп

Это острое вирусное инфекционное за-
болевание, передающееся воздушно-ка-
пельным путем. Как правило, симпто-
матика при гриппе следующая: высокая 
температура тела, кашель, боль в горле, 
насморк или заложенность носа, ломота, 
головная боль, слабость. В отдельных 
случаях отмечается рвота и / или рас-
стройство стула.

Каждый год грипп начинается в раз-
ное время, стандарт для данного забо-
левания один — на улице должна быть 
осень или зима, соответственно, холода.

Интересная особенность гриппа — 
меняющиеся штаммы. Ежегодно специ-
алисты Всемирной организации здра-
воохранения, на основании прогнозов, 
рекомендуют новый штаммовый состав 
противогриппозных вакцин.

Какой грипп был 
в последнюю эпидемию

В начале 2016 года по всей стране сви-
репствовал, наряду с другими типами 
гриппа, вирус А (H1N1). Число жертв 
осложнений от вируса превысило 500 
человек в России, именно на это число 
погибших указывает Росстат.

В Первоуральске своя статистика.
— Рост заболеваемости гриппом в 

этом году прошел с 28 января по 11 фев-
раля. Каждую неделю с гриппом и ОРВИ 
обращались 1500 человек. С 18 февраля 
началось снижение, так как еженедель-
но фиксировалось только 700 обращений. 
В основном, это лица от 40 до 50 лет и 
люди пожилого возраста. Грипп проте-
кал тяжело, с осложнениями, основное 
— пневмония. Два случая с летальным 
исходом, — отмечает фельдшер приви-
вочного кабинета поликлиники №1 Пер-
воуральска Римма Калинина. — Всего 
было зарегистрировано 30 случаев тя-
желого гриппа типа A (H1N1), в том чис-
ле, болели и беременные женщины. Слу-
чаи были подтверждены клинически 
ПЦР-методом.

Помимо типа A (H1N1) регистриро-
вались и случаи других типов гриппа 
и ОРВИ.

А какой грипп будет в этом 
году?

По сообщению специалистов Роспотреб-
надзора Первоуральска, прогнозируется 
наибольшая активность уже известных 
трех типов вируса гриппа, среди них 
свиной (H1N1) или калифорнийский 
грипп, швейцарский — H3N2 и пхукет-
ский типа B.

Осложнения, которые дает H1N1 — 
молниеносная грипп-пневмония, пло-
хо поддающаяся антибиотикотерапии.

Осложнения при швейцарском типе 
H3N2 могут быть со стороны сердечно-
сосудистой системы.

По сообщению ученых, на которые 
ссылается Роспотребнадзор, привитые 
против гриппа на 25 % реже, чем невак-
цинированные, болеют ОРВИ.

Когда вакцинироваться

Прививочная кампания против гриппа 
в Свердловской области стартовала 1 
сентября. В Первоуральске уже начали 
бесплатно прививать медработников, 
работников сферы образования, транс-
портных услуг и коммунального хозяй-
ства, а также студентов, призывников, 
беременных женщин и пенсионеров.

Платные вакцины в поликлини-
ках Первоуральска будут доступны 
только в октябре, стоимость 1 дозы, 
по словам Риммы Калининой, не пре-
высит 250 рублей.

По информации Роспотребнадзо-
ра, оптимальное время для вакцина-
ции против гриппа — сентябрь и ок-
тябрь. Раньше ставить прививку не 
стоит — уровень антител начинает 
снижаться через 6 месяцев после вак-
цинации. Позже также не рекоменду-
ется — защитные антитела формиру-
ются в течение 1 месяца. По этой же 
причине прививка, сделанная после 
начала эпидемии, может оказаться 
неэффективной.

Кому нельзя ставить прививку?

Постоянных противопоказаний всего два: ал-
лергические реакции на куриный белок или на 
предыдущее введение вакцины. Возможность 
постановки прививки при беременности или 
ребенку вы можете уточнить у лечащего врача.

Существует также ряд временных противо-
показаний, в числе которых — острые лихора-
дочные состояния, обострения хронических 
заболеваний, иммунизация возможна после 
выздоровления или достижения ремиссии. По-
дождите 2-4 недели после окончания болезни 
или стабилизации состояния организма, затем 
обратитесь к врачу — на его усмотрение вам 
проведут вакцинацию или перенесут ее на не-
которое время.

У меня могут 
быть осложнения 
после прививки?

По словам Риммы Кали-
ниной, осложнений после 
прививки от гриппа в по-
ликлинике №1 ни разу не 
наблюдалось:

— Кон еч но,  и м м у-
нитет снижается после 
любой прививки — не-
большое повышение тем-
пературы может быть, 
болезненность в месте 
укола, гематома — очень 
редко бывает.

Фото Анны Неволиной

Будете ставить прививку от гриппа?

Опрос проводился на сайте www.gorodskievesti.ru, в социальной сети «ВКонтакте». Проголосовало 106 человек.

Конечно! Надо 

перестраховаться

13.2%

Ерунда эти 

ваши 

прививки, 

они не помогут

16% Скорее да, чем нет

8,5%

Не думал(а) 

пока еще

12,3%

Нет, не буду ставить. 

Это может вредно 

отразиться на здоровье

50%
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ЗДОРОВЬЕ

Как спастись 

от гриппа, если я не хочу 

вакцинироваться

Если вы не прививаетесь по какой-либо 
причине — противопоказания, личные 
мотивы — вам необходимо помнить о 
возможности заболевания гриппом с 
развитием тяжелых осложнений.

— Тем, кто не прививается, нужно 
иметь в домашней аптечке противо-
вирусные препараты, принимать их 
с профилактической целью — пре-
параты, содержащие интерферон, — 
говорит Римма Калинина. — Мето-
ды неспецифической профилактики: 
защита дыхательных путей, ноше-
ние маски, частое и правильное мы-
тье рук, проветривание помещение, 
влажная уборка в квартире — также 
очень важны.

Думаем, вакцинируемся
Болеть 
в Первоуральске 
нельзя

МАРИЯ ХЛЫНОВА

Отношение людей к профилактике гриппа 
в нашей стране, мягко говоря, безалаберное. 
Подумаешь, грипп! Полежал дома под пле-
дом, попил лекарства, прочихался — и всё! 
Через неделю — огурец. Какие прививки? 
Не смешите…

Такое устойчивое мнение не может по-
ка сломить даже официальная статистика. 
Только последняя эпидемия в России скоси-

ла более 30 млн человек. Из разных регионов стра-
ны поступали сообщения о случаях смерти от это-
го «безобидного» заболевания.

В Первоуральске та эпидемия унесла жизни 
двух людей. Одна из них — моя мама, которая так 
же всегда легко относилась к гриппу.

Болеть — нехорошо. Болеть в Первоуральске — 
нельзя. С грустью вспоминаю те времена, когда 
при любом недомогании я не дергалась и не дер-
гала близких. Теперь каждый чих и сип наводит 
на размышления — страшно, вдруг — умру. Спа-
сибо, грипп.

Мамы не стало 7 февраля 2016 года. 17 дней бо-
лезни, 4 из них — в стенах буквально вырванного 
зубами у врачей скорой стационара. Дальше была 
реанимация… Везти в инфекционное отделение на 
Динас не хотели — направления нет. Направление 
не давали — показаний нет: температура 40, но на 
рентгене же пневмонии нет.

Мама легла в больницу во вторник — пневмо-
нии нет. В пятницу повторный рентген — пневмо-
нии нет. А в понедельник врачи реанимации кон-
статировали, что на снимке нет легких — вирус их 
просто уничтожил.

Простите, врачи стационара, которым главный 
врач больницы вынес ВЫГОВОР в связи с выявлен-
ными «недостатками оказания медицинской помо-
щи на стационарном этапе», у вас глаз нет? Опыта?

Маме было 45 лет. Министерство здравоохране-
ния Свердловской области понимает тяжесть мо-
ей утраты и выражает искренние соболезнования 
в связи со смертью близкого человека.

Я выражаю искренние соболезнования перво-
уральской медицине. И призываю горожан — по-
ставьте прививку. Позаботьтесь о своем здоровье 
сами. Потому что, возможно, больше будет некому.

Екатерина Чиянова, 
заместитель 
директора магазина:
— В этом году ста-
вить прививку от 
г риппа точно не 
буду, я и раньше ее 
не ставила. В семье 
у нас двое взрос-
лых и два ребенка, 
младшему в садике 
обязательно делают, 
он привит.

Мария Сергеева, 
пенсионер:
— Каждый год обя-
зательно ставлю. 
Этот год — не ис-
ключение. Считаю, 
что прививка 100 % 
меня защищает, и 
главное, что не толь-
ко от гриппа, но и от 
пневмонии. Так что, 
это закон для меня.

Галина Яговцева, 
домохозяйка:
— Ставить привив-
ку не буду, вообще 
никогда ее не стави-
ла. Гриппа не боюсь, 
поэтому не считаю 
нужным проводить 
вакцинацию.

Маргарита Матвеева, 
пенсионер:
— Не ставлю вакци-
ну от гриппа, а где 
можно это сделать? 
В поликлинике? Я не 
знала. Прямо обра-
титься в участковую 
могу и поставят? 
Тогда подумаю и, 
возможно, приду за 
прививкой.

Сергей Кузнецов, 
мастер на ПНТЗ:
— Думаю, что будем 
ставить прививку 
всей семьей — и 
взрослым, и детям. 
Это гарантия безо-
пасности нашего 
здоровья во время 
эпидемии.

Виталий Торопов, 
пенсионер:
— Обязательно буду 
ставить прививку, 
всегда ее делаю. А 
как без защиты? 
Пугают же послед-
ствиями всякими. 
Поэтому стараюсь 
предотвратить бо-
ле зн ь на корн ю, 
укрепляю иммуни-
тет и не забываю о 
вакцинации.

Егор Жмайло, резчик:
—  П р и в и в к у  о т 
гриппа никогда не 
делал и не собира-
юсь. Гриппом уже 
болел, и так его нор-
мально переношу. 
Не считаю нужным 
вакцинироваться, 
зачем?

Анатолий Яковлев, 
пенсионер:
— Нет, я не ставлю 
вообще н и к а к и х 
прививок, гриппом 
не болею. А для чего 
мне вакцинация, 
если я ни разу за всю 
жизнь не заразился 
гриппом ни от кого?

Я прививок не боюсь. Но прививаться не собираюсь
Профилактическая кампания против гриппа уже стартовала. Мы вышли на улицы Первоуральска, чтобы спросить горожан — собираются ли они ставить прививку.
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Какая вакцина нас спасет?

Для стран Северного полушария, в том числе — России, ВОЗ в насту-
пающий эпидемический сезон рекомендовала следующий штаммовый 
состав противогриппозных вакцин:

  А / Калифорния / 7 / 2009 (H1N1) pdm09-подобный вирус;
  A / Гонконг / 4801 / 2014 (H3N2) — подобный вирус;
  B / Брисбен / 60 / 2008-подобный вирус.
  Четырехвалентные вакцины дополнены штаммом B / Пхукет / 3073 / 2013.

В первоуральских амбулаторно-поликлинических отделениях вам 
предложат трехвалентную вакцину «Совигрипп». В инструкции зна-
чится следующий базовый состав: гемагглютинины вирусов гриппа 
подтипов A (H1N1), A (H3N2), B, адъювант «Совидон».

— Два раза в год проводится актуализация вакцин, по итогам ко-
торой фармацевтические предприятия, в том числе и «Микроген», по-
лучают рекомендации и приводят вакцину в соответствие с требо-
ваниями Всемирной организации здравоохранения, — утверждает 
пресс-служба НПО «Микроген», производителя вакцины. — В вакци-
не «Совигрипп» на сезон 2016 / 2017 учтены все рекомендации ВОЗ по 
штаммовому составу.

Я привился и заболел — 
как так?

— Да, прививка защищает организм 
от заражения, но на 100% этого нельзя 
утверждать, — говорит заведующий 
участковым терапевтическим отделе-
нием ГБ №1 Евгений Марьинский. — 
Если привитый человек заболевает, то 
грипп проходит в более легкой форме, 
без развития осложнений. Опять же, 
все зависит от организма человека. 
Важно, чтобы при постановке вакцины 
он был здоров, в таком случае высока 
вероятность развития иммунитета к 
вирусам. Если человек ослаблен после 
простуды или стресса и получает при-
вивку, то здесь возможны варианты 
развития событий в случае гриппа. 

Важный момент: если иммунная 
прослойка 70% и выше, то есть приви-
то большое количество людей, то нет 
условий для распространения виру-
са. Соответственно, чем больше при-
вито население, тем больше шансов, 
что эпидемии не будет. 

Удивлены? Возмущены? Обрадованы? 
Поделитесь со всеми!
«Городские вести» ждут ваших новостей по тел. 6-39-39-0
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Верхом на Вене
Как первоуральские цыгане отпраздновали День народов Среднего Урала 

4 сентября в Екатеринбурге 

в парке «Таганская слобо-

да» отпраздновали День 

народов Среднего Урала. 

Первоуральцы не остались в 

стороне — студия цыганско-

го искусства «Gipsy Art» по-

участвовала в масштабном 

праздновании. Удобно ли ка-

таться на коне в цыганском 

платье, и как танцует на-

циональные танцы Евгений 

Куйвашев — мы спросили у 

руководителя студии «Gipsy 

Art» Надежды Ивановой.

А в шатре — 
настоящая гадалка

Праздник был учрежден 
еще в 2002 году, но перво-
уральские цыгане приняли 
участие в нем в первый раз.

— Представляете, через 
каждые пять метров стоит 
огромное подворье: армян-
ское, узбекское, грузинское, 
украинское, татарское, не-
мецкое и многие другие, — 
делится впечатлениями ру-
ководитель студии «Gipsy 

Art» Надежда Иванова. — 
Это настолько масштабно 
и шикарно, когда, напри-
мер, армянская девушка 
стоит в бочке с виноградом 
и начинает мять его нога-

ми, а по соседству танцу-
ют осетины. 

Солисты студии «Gipsy 
Art» отмечают, что все под-
ворья общались между со-
бой, танцевали и пели. 

— Подворье нам далось 
тяжело, — признает На-
дежда. — Некоторые наро-
ды лет по пять участвуют в 
этом празднике, у них уже 
есть багаж, а мы в первый 

раз еще. Мы разжигали 
костер, ставили палатки, а 
самовар нам дал Анатолий 
Скоробогатов — у него це-
лая коллекция самоваров. 
Мы в нем делали настоя-
щий чай. А в одном шатре 
сидела настоящая гадалка. 
Она гадала всем абсолют-
но бесплатно, к ней такая 
очередь собралась — вы бы 
видели! 

Девушка на коне

Подворье первоуральских 
цыган собрало огромное 
количество зрителей. Звез-
дой стала кобылица Вена. У 
студии «Gipsy Art» в Перво-
уральске есть свои кони, но 
оказалось дешевле взять в 
аренду, чем привозить своих. 
На Вене цыгане катались до 
сцены прямо в националь-
ных костюмах, а также по-
катали людей, кто просил. 

— Мы пришли прямо 
табором к сцене, — смеет-
ся Надежда, — все взгля-
ды были прикованы к нам. 

Я тоже попробовала про-
катиться в платье, выгля-
дит шикарно, но это тя-
жело, ведь у него столько 
складок.  

На сцене студи я цы-
ганского искусства «Gipsy 
Art» исполнила старую 
таборную песню «Маляр-
ка», притом, пели под жи-
вые гитары, а потом еще 
и станцевали. Танцы тоже 
пришлись по вкусу публи-
ке, организаторы даже по-
просили повторить. 

Когда губернатор Евге-
ний Куйвашев пошел по 
подворьям, цыгане встре-
тили его песней «Пей до 
дна». А затем вытащили в 
круг цыганок в цветастых 
юбках, где он с удовольст-
вием с ними потанцевал. 

— Подворий было много, 
поэтому губернатор долго 
не задерживался, ведь нуж-
но было всех обойти, — по-
жимает плечами Надеж-
да. — Но потанцевали мы 
с ним хорошо. 

Фото предоставлено Надеждой Ивановой

Первоуральские цыгане в первый раз приняли участие в празднике, но руководитель студии 

«Gipsy Art»  Надежда Иванова считает, что им удалось понравиться публике.

Эра Кротова — пожилая женщина. 

Живет обычной жизнью пенсионе-

ра. 30 августа в ее дом нагрянул не-

жданный гость, который откуда-то 

знал ее фамилию, имя и отчество. 

Эра Михайловна, как представи-

тель поколения советской закалки, 

которое с подозрением относится к 

разным странностям, сразу поняла 

— дело здесь нечисто, и после ухо-

да визитера позвонила в полицию, 

а потом и к нам в редакцию.  

Сказал, что это 
неважно

— Когда кто-то приходит ко мне 
в гости, они звонят в домофон, а 
если приходят соседки, то в зво-
нок, — объясняет Эра Михайловна. 
— Когда мне в 14:00 позвонили в 
дверь, я думала, что это соседка 
— больше некому. А тут открываю 
дверь, а на пороге стоит высокий 
молодой человек, темноволосый 
и смуглый. 

Мужчина представился Анто-
ном Аслановым. В его руках — 
папка и стопка каких-то анкет.

— Я подумала, что это с из-
бирательного участка пришли, 
— продолжает рассказывать Эра 
Кротова. — Он говорит, что нет, 
с выборами его визит никак не 
связан. Тогда я, недоумевая, спра-
шиваю, откуда у него мои дан-
ные и откуда он вообще пришел. 
Антон отвечает, что он из обще-
ства помощи детям войны с Ново-
трубного завода. Но я-то не с Но-
вотрубного завода и никак с ним 
не связана, да и к детям войны 
не отношусь, я — труженик тыла. 

Однако молодой человек ска-
зал, что это неважно: Эра Михай-
ловна родилась в 1927 году, а зна-
чит, тоже имеет право получить 
выплату в тысячу рублей в ноя-

бре, которая предназначена для 
детей войны. Но только в случае, 
если заполнит анкету. 

— А я и так получаю льготы 
как труженик тыла — работала 
3,5 года на военном заводе, — не-
доумевает женщина. — Он обеща-
ет единовременную выплату. Но 
я читаю газеты, смотрю телеви-
зор, нигде не было написано про 
эту тысячу рублей. Он оправды-
вается: мол, мы сейчас уточняем 
информацию, поэтому заполни-
те анкету.

О чем он говорит?

Эра Михайловна подумала: что-
то тут не так. К тому же молодой 
человек начал более настойчиво 
требовать данные для анкеты: 

номера пенсионного удостоверения 
и удостоверение ветерана, а также 
паспорта. 

Мужчина попросил зайти в 
квартиру, чтобы заполнить ан-
кету на получение выплаты. 
Эра Михайловна разрешила ему 
пройти в прихожую, не дальше. 
Но молодой человек настаивал на 
том, чтобы пройти в комнату, на 
что пенсионерка твердо заявила, 
что никакую анкету она запол-
нять не намерена.

— Он спрашивает: отказ? Да 
какой отказ — приходят, просят 
документы, непонятно кто вооб-
ще. Прошу показать его докумен-
ты. Он достает обычного форма-
та потрепанное удостоверение в 
черной обложке. Фотография его. 
Четыре круглые печати, что на 

них написано — непонятно. У ме-
ня, например, сразу видно номер 
удостоверения, а у него вообще 
не разобрать. Говорю: странное 
удостоверение, ничего не видно. 
И он сразу хватается за свой те-
лефон, будто ему звонит кто-то, 
хотя я видела, что звонок не шел. 

Мне ничего не нужно

Спровадив назойливого визите-
ра за дверь, Эра Кротова пошла 
звонить в полицию. А затем по-
звонила в редакцию газеты «Го-
родские вести», объяснив свой по-
рыв тем, что хочет предупредить 
людей, ведь мужчина мог быть 
мошенником. 

Мы связались с руководителем 
первоуральского отделения об-
щества «Дети войны» Алевтиной 
Нарваткиной, чтобы узнать, хо-
дят ли их представители на дан-
ный момент по квартирам и бу-
дут ли выплаты, о которых так 
убедительно рассказывал моло-
дой человек. 

— Наши представители не хо-
дят по квартирам, — утвержда-
ет Алевтина Нарваткина. — К 
сожалению, таких случаев мно-
го, когда кто-то, прикрываясь на-
шим именем, пытается втереться 
в доверие к пенсионерам. В по-
лицию мы обращались, заявле-
ния писали, сколько раз уже объ-
ясняли, что мы такими делами 
не занимаемся. Никаких выплат 
детям войны не ожидается — за-
кон же до сих пор по этому стату-
су не принят. Мошенники много 
чего обещают. Сначала про вы-
платы рассказывают, потом ме-
дицинские аппараты предлагают. 
Призываю в очередной раз лю-
дей старшего поколения: будьте 
бдительны. 

Вы нам документы, а мы вам — тысячу рублей
Бдительная пенсионерка Эра Кротова рассказала, как избавилась от мошенника

 БОЛЬШЕ ВСЕХ 

 СТРАДАЮТ ПЕНСИОНЕРЫ 

Ольга Григорьева, сотрудник пресс-

службы ОМВД России по Первоураль-

ску:

— По данному факту в отделе МВД 

России по городу Первоуральску 

проведена проверка, факт мошен-

нических действий не подтвердился. 

Подобных сообщений в полицию за 

последнее время не поступало. 

Чаще всего от рук злоумышленников 

страдает самая незащищенная часть 

населения — пенсионеры, причем до-

статочно преклонного возраста (70-90 

лет), поскольку именно они наиболее 

доверчивы.

Наиболее распространенные схемы 

преступления: «Ваш сын попал в 

ДТП», снятие порчи и «Вам положена 

выплата за ранее приобретенное ле-

карство». Суммы ущерба исчисляются 

в десятках и сотнях тысяч рублей. 

Полиция рекомендует не пускать в 

свой дом посторонних лиц и очень 

аккуратно общаться с незнакомыми 

людьми на улице, которых вы видите 

впервые. Будьте одинаково осторожны 

с представителями любых организа-

ций и перепроверяйте по телефонам 

соответствующей организации, чьи 

интересы представляет человек, при-

шедший к вам домой. Не приобретай-

те какие-либо товары, принесенные к 

вам домой, поскольку эти же товары 

вы можете приобрести в специали-

зированных магазинах намного де-

шевле. Не разглашайте информацию 

о персональных данных и тем более 

не передавайте и не перечисляйте 

денежные средства посторонним 

лицам. Если вы все-таки попали в сети 

мошенника, немедленно сообщите о 

преступлении в полицию и постарай-

тесь детально вспомнить приметы 

злоумышленника, его автомобиль, 

иную значимую информацию. 

Фото Анны Неволиной

Подготовила 

ЕЛЕНА ШАРИПОВА,

sharipova@gorodskievesti.ru

vk.com / id121992651
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СОБИРАТЕЛИ

Аделина Дубова — очень 

позитивная и активная пожи-

лая женщина, рукодельница 

и прекрасный собеседник. 

А еще она филокартист и 

филотаймист. Хотите узнать, 

что это значит? Читайте ма-

териал «Городских вестей» 

в новой рубрике «Собира-

тели».

На память

В небольшой квартире Аде-
лины Дубовой находится 
место вещам не только су-
губо утилитарным, но и 
тем, которые большинство 
обывателей опрометчиво 

называет «барахлом» — это 
многочисленные открытки 
и календари.

Собирать открытки Аде-
лина Александровна нача-
ла в 1953 году. Тогда, в со-
ветское время, она много 
путешествовала, знакомясь 
в поездках со множеством 
людей.

— Я человек общитель-
ный, хорошо схожусь с 
людьми, — поясняет Аде-
лина Дубова.

Поэтому поздравитель-
ные открытки приходили 
со всего Советского Союза 
и даже из-за его пределов.

— У меня была запис-

ная книжечка с 80 адреса-
ми. Вот только косметичку 
с ней у меня украли, — с со-
жалением вспоминает Аде-
лина Александровна.

Но в память о тех бес-
конечных дружеских пе-
реписках женщина сохра-
нила открытки полные 
наивных, трогательных и 
очень теплых поздравле-
ний с Днем рождения, Но-
вым годом, 8 Марта, празд-
ником Октяб-ря, 1 Мая.

Отдельная часть коллек-
ции — открытки с актера-
ми, которые были попу-
лярны в Советском Союзе 
в 50-60-е годы.

Самые дорогие экземпля-
ры коллекции открыток хра-
нятся отдельно. Это открыт-
ки от любимого человека. И 
ценность их не в красивых 
рисунках, не в эксклюзивно-
сти, а в строках, которые в 
них написаны.

— Моя любовь, Адуля, 
лучик света и надежды, — 
читает Аделина Дубова, а 
ее голос чуть дрожит от те-
плоты чувства.

Аделина Александров-
на — не профессиональный 
филокартист (так называ-
ют людей, коллекциониру-
ющих открытки). Она не 
классифицирует открыт-

ки, не делает подборки по 
отдельным тематикам, не 
пытается сортировать по 
типам. Для нее открытки 
— не просто кусочки кар-
тона с рисунками, а целое 
море воспоминаний и оке-
ан эмоций.

Всего в коллекции Адели-
ны Дубовой 2700 открыток.

Рациональное 
зерно

Многочисленные экземпля-
ры коллекции карманных 
календариков Аделины 
Дубовой не умещаются на 
обеденном столе: фотоаль-
бомы и конверты, альбомы 
для рисования и коробочки. 
Аделина Александровна 
жалуется, что складывать 
календарики уже некуда. 
Однако прекращать собира-
тельство она не планирует.

Начало коллекции поло-
жил тематический набор 
календариков, иллюстри-
рующий историю развития 
автомобиля. Через некото-
рое время был приобретен 
еще один набор — тоже с 
машинами.

— Это год 1991-й был. За-
шла в книжный магазин, 
увидела этот набор, купи-
ла, — вспоминает Адели-
на Дубова, — а раз уж на-
чала, надо продолжать. Вот 
до сих пор и собираю.

Сейчас Аделина Алек-
сандровна уже опытный 
филотаймист (человек, кол-
лекционирующий кален-
дари). В ее собрании — бо-
лее 3300 календариков. Все 
они рассортированы по те-
мам: Великая Отечествен-
ная война и герои войны, го-
рода-герои; почта и марки; 
детские; церковь и иконы; 
выборы; литература; рекла-
ма; животный мир; артисты 

и цирк; воздушный и мор-
ской транспорт; природа; 
кошки (или, как зовет их 
Аделина Дубова, мурлын-
дии) и многим другим. Са-
мые любимые календари-
ки — с изображением собак.

Дополняют коллекцию 
карманных ка лен дарей 
настольные и настенные 
экземпляры.

— Я просто не могла от 
них отказаться, — делит-
ся Аделина Александровна.

Самые старые календа-
рики в коллекции датиру-
ются 70-ми годами — та-
кие архивные экземпляры 
подарили коллекционеру 
знакомые.

Пополняет свою кол-
лекцию Аделина Дубова 
регулярно.

— Очень много покупаю 
календарей. Если зашла в 
магазин, увидела новые, 
обязательно куплю, — рас-
сказывает женщина, — вы-
бираю календари по прин-
ципу нравится не нравится.

Рассматривая календа-
рики в коллекции, можно 
проследить и историю стра-
ны, и историю популярной 
музыки, познакомиться с 
артистами кино и мульт-
персонажами, узнать о по-
родах собак и кошек, нау-
читься различать самых 
разных диких животных. 
Так что при желании да-
же в не утилитарном хобби 
можно найти рациональное 
зерно.

Подготовила

ЕКАТЕРИНА КАЛАДЖИДИ, 

ek@gorodskievesti.ru, 

vk.com/id163408306

Если вы хотите 
рассказать о 

своей коллекции, 
звоните 

по тел. 6-39-39-0

Раз начала, надо дополнять
Первоуралочка Аделина Дубова коллекционирует открытки и карманные 
календарики уже несколько десятков лет

Фото Анны Неволиной

Именно этот набор календариков, иллюстрирующий историю развития автомобиля, положил 

начало коллекции календарей Аделины Дубовой.

Фото Анны Неволиной

Всего в коллекции Аделины Дубовой 3300 календариков и все они разложены по темам.

Фото Анны Неволиной
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НАША КУЛЬТУРА

Реклама (16+)

Музыкантами доволен. Посещаемостью — нет
В минувшие выходные в Первоуральске прошел музыкальный фестиваль «Продолжение»

Большой 
квартирник

ЕКАТЕРИНА КАЛАДЖИДИ, 

журналист

Так как людей в зале было 
немного, фестиваль «Продол-
жение» напоминал большой 
квартирник. Команды встре-
чали тепло и по-доброму, 
с удовольствием подпевая 
каверам групп «А. Н. О. А.», 
«Tequila», которая устроила 
настоящий экскурс в исто-
рию рок-музыки, а также 
композициям «Запасного 
выхода», «Легион 33» и «Ев-
разии», многие из которых 
хорошо известны первоу-
ральским любителям рока.

Торжество хэви-металла 
установила на сцене коман-
да «The DАWN». Музыкан-
ты играют как собствен-
ные композиции, так и 
кавер-версии. Выступление 
группы было очень эмоци-
ональным, было очевидно, 
что участники команды по-
лучают истинное удоволь-
ствие от того, что играют.

Сплошной рев гитар и 
ударных лавиной обруши-
вался на слушателей. «От-
лично», — сказала бы я 15 лет 
назад. «Я стара для хэви-ме-
талл», — говорю я сегодня.

Именно к выступлению 
молодых команд и было 
приковано мое внимание. 
Именно их игрой я прони-
клась больше всего. Хотя, 
конечно, в мастерстве они 
пока уступают своим более 
опытным собратьям по сце-
не. Выступления тех, кто в 
музыкальном деле уже не 
один десяток лет, для кого 
рок — часть жизни, вызы-
вают уважение. А выступле-
ние молодежи — это что-то 
удивительное. Разве не уди-
вительно, что в пору заси-
лья интернета, гитарные 
рифы, звонко гудящие удар-
ные все еще способны будо-
ражить кровь? По-моему 
— это замечательно. Поэ-
тому, пока в нашем городе 
есть парни, мечтающие по-
ехать выступать в «Олим-
пийский», я буду любить 
Первоуральск.

В субботу, 3 сентября, на сцене ДК им. Ленина высту-

пили семь молодых и весьма опытных первоуральских 

команд: «А. Н. О. А.», «Лунный парк», «The DАWN», «За-

пасной Выход», «Легион 33», «Евразия», впервые за 

два года специально ради фестиваля собралась группа 

«Tequila».

Без ажиотажа

Перед началом «Продолжения» обстановка в зале 
ДК им. Ленина один-в-один напоминала атмосферу 
больших, собирающих десятки тысяч зрителей, 
фестов: ударная установка на подиуме, гитары в 
стойках, задумчиво бродящий по сцене «звукарь», 
передвигающий какие-то рычажки на оборудовании, 
традиционное «раз-раз».

Вот только ажиотажа, присущего большим фес-
там, в Первоуральске, к сожалению, не наблюдалось. 
За 20 минут до старта между креслами бродили толь-
ко сами музыканты, а также фотографы, видеоопе-
раторы и журналисты.

И только перед самым началом в зал начали стя-
гиваться немногочисленные зрители, одетые, как 
положено, в черные футболки, кожаные куртки и 
джинсы.

Едем в «Олимпийский»

Открыла фестиваль «на границе лета и осени» (как 
называют «Продолжение» организаторы) молодая 
команда «Лунный парк». Четверо молодых и амби-
ционных молодых людей играют исключительно 
композиции собственного сочинения, обходясь без 
исполнения кавер-версий.

— Мы обязательно будем играть каверы, — го-
ворит солист группы Никита Буров, — их обя-
зательно нужно играть, чтобы профессионализм 
нарабатывать.

Все песни участники команды пишут сообща.
— Наши песни — это плод коллективного творче-

ства, — рассказывает ударник «Лунного парка», — 
Герман Буров, — обычно мы собираемся на базе, где 
репетируем, там сидим, сочиняем. Пять-шесть часов 
уходит на то, чтобы написать мелодию.

Музыканты «Лунного парка» планируют зани-
маться музыкой профессионально. Сейчас они гото-
вят материалы для записи своего первого альбома.

Выходить на сцену команде удается не так часто. 
На фестивале «Продолжение-2016» музыкантам уда-
лось выйти к зрителям в четвертый раз.

— Мы планируем ехать в «Олимпийский», высту-
пать там, — улыбаясь, делится Дмитрий Присяжнюк, 
ритм-гитарист группы «Лунный парк», — это мечта. 
А без мечты ничего не бывает!

— По итогам «Продолжения» могу сказать, что 
звуком доволен, музыкантами доволен, а посещае-
мостью не доволен, — говорит музыкант и органи-
затор фестиваля «Продолжение» Дмитрий Жильцов. 
— Я думаю, что те, кто сегодня не пришел, будут ку-
сать локти, когда увидят ролики и фото с фестива-
ля. Некоторое время назад подобные мероприятия со-
бирали гораздо больше слушателей. Видимо, сейчас 
музыка слишком доступна. Раньше для того, чтобы 
послушать рок-музыку, надо было ходить на тусов-
ки. Это было весело, по-дружески. Была негодная ап-
паратура: на смешных колонках и усилителях озву-
чивали все. Но это было не главное. Главное — это 
была атмосфера.

Фото Анны Неволиной

Группа «Tequila», собравшаяся специально ради фестиваля, впервые за два года, устроила 

настощий экскурс в историю рок-музыки, исполнив известные большинству поклонников 

зарубежного рока песни.

Фото Анны Неволиной

Торжество хэви-металла установила на сцене «Продолжения» команда «The DАWN».  Вы-

ступление группы было очень эмоциональным, было очевидно, что участники команды 

получают огромное удовольствие от того, что играют.
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С перым Днем рождения  Сентябрь-2016

Реклама (16+)

  
www.дента�люкс.comwww.дента�люкс.com

Ватутина, 10 тел. 66-71-11, 
8-922-615-48-64

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ
НЕОБХОДИМА КОНСУЛЬТАЦИЯ СПЕЦИАЛИСТА

Марк Кустов, 3 сентября:
— Я очень шебутной, как папа. И имя мне тоже выбирал папа. 

Люблю баловаться, играть, мучить кошку. Поэтому кошка меня 

побаивается и обходит стороной. Обожаю смотреть рекламу 

по телевизору. Люблю купаться в ванне. Там я играю с пробкой, 

которой затыкают слив. Мне нравится собирать в парке шиш-

ки. Иногда я пробую их на вкус. Умею говорить «мама», «папа» 

(это первое, что я сказал, мне тогда было месяцев семь), 

«баба». Нравится у газовой плиты хлопать дверцей духовки, 

чтобы она брякала, провода выдергивать из розеток, чтобы 

их потом грызть. Умею залазить на диван. Когда меня папа 

щекочет, я громко хохочу. Зубов у меня уже восемь. 

Мария Кочева, 23 сентября:
— Имя мне выбрал папа. Когда он увидел фотографию из 

роддома, сказал, что я похожа на Машу. Дома меня ласково 

зовут Машуня. Говорю слова «мама» (это мое первое слово), 

«папа» (с языка сейчас не сходит именно это слово), «баба», 

подражаю животным: «мяу», «му». Люблю играть с пустыми 

пластмассовыми бутылками. Обожаю читать книжки, листать 

их, смотреть картинки. Мы с мамой занимаемся по специ-

альным журналам для малышей. Умею собирать пирамидку, 

правильно вкладывать фигурки в сортер, учусь строить башню 

из кубиков, потому что ломать ее я уже научилась. Умею сама 

снимать носки. 

Городские вести  №36 (390)   8 сентября 2016 года    
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Объявления
Басплатно объявление в газету можно подать 

в рубрики «Авто», «Недвижимость», 

«Отдам/приму в дар».

Объявления принимаем по тел. 6-39-39-0, 64-82-32. 

На сайте www.gorodskievesti.ru/obyavleniya/ 

По e-mail: reklama@gorodskievesti.ru

с опытом работы не менее 2-х лет. Тел. 8 (912) 645-42-28

Строительной компании «Бизнес Строй» 
на постоянной основе требуется 

КВАЛИФИЦИРОВАННЫЙ СПЕЦИАЛИСТ
ПО МОНТАЖУ ТЕРМОИЗОЛЯЦИИ

НЕДВИЖИМОСТЬ

 ПРОДАЖА  1-КОМН.

  1-комн., ГТ, пр. Ильича, 13 кв. м., 5 / 5 

эт., с / у, душевая кабинка, жел. дверь, 

сделан ремонт, в хор. сост., чистая, 

теплая, уютная, собственник, ц. 750 т.р. 

Тел. 8 (950) 658-86-66

  1-комн., 33,2 кв. м., 3 / 5 эт., по-

сле косметического ремонта, в городе 

Первоуральске, п. Динас, теплая, светлая, 

комната 19 кв. м., жел. дверь, балкон 

застеклен, ходит прямой автобус до 

Екатеринбурга, ц. 1250 т.р. Тел. 8 (922) 

013-65-59

  1-комн., 25 кв. м., 5 / 5 эт., сейф-

дверь, межкомнатные двери, счетчики 

на свет и воду, цифровое ТВ, интернет 

МТС, кухонный гарнитур в подарок, 

шикарный вид с балкона, соседи хоро-

шие, подъезд чистый, ц. 1150 т.р. Тел. 

8 (912) 253-87-92

  1-комн., п. Динас, 30,2 кв. м., пла-

стиковые окна и сейф-дверь, 2 / 4 эт., 

в обыч. сост., в шаговой доступности 

магазины, школа, детский сад, поли-

клиника, остановка, детская площадка, 

ц. дог., агентства не беспокоить. Тел. 8 

(967) 850-30-61

  1-комн., 28 кв. м., 3 / 5 эт., отл. сост., 

с / у совмещен, кафель, теплый пол, за-

менены трубы, сантехника, кухня 8 кв. 

м., встроенный кухонный гарнитур, плита 

электрическая — стеклокерамика, полно-

стью заменена электрика, ламинат, сейф-

двер, счетчики на воду и электричество, 

в коридоре встроенная гардеробная, ц. 

1300 т.р. Тел. 8 (922) 160-03-15

  1-комн., 33 кв. м., 3 / 3 эт., СТ, с 

высокими потолками, в центре города, 

рядом парк, магазины, аптеки, стадион, 

есть счетчики на воду, на электричество, 

дом после капремонта, пластиковые 

окна, ремонт — заезжай, живи, рас-

смотрю варианты обмена на 2-комн., НП, 

с моей доплатой, собственник, торг. Тел. 

8 (908) 638-34-32

  1-комн., 1 / 5 эт., хор. сост., пласти-

ковый стеклопакет, прекрасный двор с 

детской площадкой и кортом (зимой 

каток), в шаговой доступности поликли-

ника, школа, банк, магазины, до автобуса 

и электрички — 10-15 минут пешком, 

чистая продажа, возможна ипотека. Тел. 

8 (904) 384-30-84

  1-комн., 33 кв. м., 2 / 5 эт., пластико-

вые окна, заменены батареи, счетчики на 

воду, ц. 1300 т.р. Тел. 8 (922) 204-90-04

  1-комн., 25 кв. м., 3 / 5 эт., освобож-

дена, балкон застеклен стеклопакетом 

(пластик), ипотека (быстрое рассмотре-

ние), мат. капитал возможны, поможем 

с продажей вашего жилья, или меняю на 

благоустроенный дом в пос. Билимбай, ц. 

1200 т.р. Тел. 8 (962) 323-77-22

  1-комн., ГТ, после ремонта, пластик. 

окно, установлена душевая кабина, без 

посредников, торг, ц. 880 т.р. Тел. 8 

(922) 210-50-10

 ПРОДАЖА  2-КОМН.

  2-комн., УП, ленинградка, 43 кв. м., 

ул. Вайнера, 53б, 9 / 9 эт., новый лифт, 

пластиковые окна, лоджия продам или 

меняю на 2-комн. (1 эт.), ХР, БР, варианты 

Тел. 8 (904) 542-16-47

  2-комн., 43 кв. м., 1 / 5 эт., ц. 1330 т. 

р., квартира в обыч. сост. Тел. 8 (922) 

188-10-59

  2-комн., 54 кв. м., 4 / 4 эт., СТ, в 

центре, хор. сост. (общего ремонта не 

требует), установлены пластиковые 

большие окна, большой застекленный 

балкон, потолки 3 м., большая кухня 

(на кухне остается гарнитур, плита), 

большие комнаты, с / у раздельный под 

кафелем, с новой сантехникой, новая 

ванна, заменены все батареи в квартире, 

стоят счетчики эл. / эн., на воду, частично 

остается мебель (при желании), торг, 

собственник, ц. 1900 т.р. Тел. 8 9965) 

549-72-03

  2-комн., 51 кв. м., 5 / 9 эт., ц. 2230 

т.р. Тел. 8 (912) 600-09-60

  2-комн., 50 кв. м., 1 / 5 эт., пласти-

ковые окна, счетчики на воду, район 

крытого рынка, рядом школа №9, дет-

сады, ж / д и автовокзал, тихий двор, 

адекватные соседи, собственник, ц. 1650 

т.р. Тел. 8 (918) 016-70-75

  2-комн., 51 кв. м., 2 / 5 эт, ц. 2000 т. 

р., НП, п. Талица, окна выходят на садик, 

школа рядом, большой балкон, ванная 

под кафелем, счетчики, жел. дверь, 

санузел раздельный, рядом остановка 

в город и остановка на Екатеринбург, 

магазины, школа. Тел. 8 (918) 370-26-50

  2-комн., 56 кв. м., 1 / 5 эт., в квартире 

никто не прописан, качественный ремонт, 

пластиковые окна, межкомнатные двери, 

входная сейф-дверь, заменена сантехни-

ка, встроенная кухня с холодильником 

и посудомоечной машиной, встроенный 

шкаф в прихожей, собственник, ц. 2450 

т.р. Тел. 8 (912) 614-98-60

  2-комн., Динасовское шоссе, ул. 

Трактовая, д. 35, в лесопарковой зоне, 

рядом остановка, 54 кв. м., комнаты 

изолированные, окна на разные стороны, 

стеклопакеты, лоджия — дерево, 1 / 5 

эт., кухня 9 кв. м., санузел раздельный, 

большой коридор, ремонт, сост. хор., ц. 

2200 т. р., торг, собственник. Тел. 8 (909) 

004-87-17, Александр

  2-комн., 38 кв. м., 1 / 5 эт., высокий 1 

эт., заменена вся проводка, канализаци-

онные трубы до подвала вкл., батареи, 

рамы деревянные новые, потолок на-

тяжной по всей квартире, двери межком-

натные натуральный шпон, в комнатах 

ламинат, коридор и кухня — линолеум, 

сейф-дверь, ремонт свежий, ц. 1750 т.р. 

Тел. 8 (904) 386-18-64

  2-комн., ГТ, 22,4 кв. м., 2 / 5 эт., в 

обычном состоянии (в настоящее время 

делаем косметический ремонт, поэтому 

фото пока нет), туалет и душ раздельно, 

окна выходят на дорогу (техникум), сосе-

ди на площадке все спокойные, просьба 

звонить после 19:00, торг уместен, ц. 950 

т.р. Тел. 8 (963) 037-06-64

 ПРОДАЖА  3-КОМН.

  3-комн., СТ, 78.5 кв. м., ул. 1 Мая, 8а, 

4 / 4 эт., комнаты раздельные, в х / с, бал-

кон, центр города. Тел. 8 (982) 746-29-78

  3-комн., 61 кв. м., 7 / 9 эт., в центре 

города (р-н техникума), удобная транс-

портная развязка, лоджия застеклена, 

жел. входная дверь, стеклопакеты, новый 

водопровод, радиаторы отопления, от-

дельный длинный коридор на 2 квар-

тиры, ц. 2700 т.р. Тел. 8 (922) 604-26-10

  3-комн., 66 кв. м., 2 / 9 эт., НП, пла-

стиковые окна с защитой от ультрафи-

олета, с / у, ванна под кафелем, новые 

радиаторы отопления, счетчики на воду, 

нагреватель, ремонт всех комнат, под-

весные потолки, кондиционер, межком-

натные двери или обмен на 2-комн., в 

этом же районе с вашей доплатой, торг. 

Тел. 8 (912) 226-60-78

  3-комн., 64,5 кв. м., 6 / 9 эт., уютная 

квартира, в хор. сост., поменяны двери, 

пластиковые окна, счетчики, водона-

греватель, рядом находится автобусная 

остановка и ж / д вокзал или меняем на 

благоустроенный дом с нашей доплатой. 

Тел. 8 (904) 988-24-76

  3-комн., 60 кв. м., 2 / 5 эт., уютную 

теплую квартиру в хор. сост., БР, все 

комнаты изолированы, перепланировка 

согласована, пластиковые окна (кроме 

одного), ванная под кафелем, счетчики 

на воду, межкомнатные двери, возможен 

обмен на 1 или 1,5-комн. в г. Перво-

уральске, с вашей доплатой, ц. 2050 т.р. 

Тел. 8 (900) 199-55-80

  3-комн., 61 кв. м., 2 / 4 эт., чистая, 

ухоженная, имеется дополнительный 

коридор, все вопросы по телефону, ц. 

2800 т.р. Тел. 8 (922) 202-95-26

  3-комн., НП, пластиковые окна, бал-

кон застеклен, в обычном состоянии, 61 

кв. м., 7 / 9 эт., ц. 2650 т.р. Тел. 8 (922) 

163-44-27

  3-комн., НП, в хорошем районе, 

большой двор, стоянка, поликлиника, 

дет. сады, школа, авт. ост., все в шаго-

вой доступности, рядом лес, в хорошем 

состоянии, приезжайте, смотрите в 

любое время, собственник, реальному 

покупателю торг, ц. 2100 т.р. Тел. 8 

(982) 639-10-88

  3-комн., 57 кв. м., 1 / 5 эт., ХР, чистая, 

очень теплая, пластиковые окна, новые 

батареи, трубы, счетчики, поменяны 

полы, межкомн. двери и входная, на-

тяжные потолки, смежный туалет с 

ванной, под кафелем, новая сантехника, 

перепланировка на кухне (расширена 

узаконена), ц. 2390 т.р. Тел. 8 (909) 

020-36-66

 ПРОДАЖА  4-КОМН.

  4-комн., 102,7 кв. м., 8 / 9 эт., ул. Ем-

лина, ц. 3500 т.р. Тел. 8 (982) 696-66-79

  4-комн., 71,5 кв. м., 9 / 9 эт., ц. 2650 

т.р. Тел. 8 (922) 222-45-75

  4-комн., 84 кв. м., 11 / 12 эт., ц. 3050 

т. р., собственник. Тел. 8 (982) 131-99-17

  4-комн., 82,8 кв. м., 10 / 12 эт., НП, 

в районе Хромпик, пластиковые окна, 2 

больших застекленных балкона, частично 

сделан ремонт в 2 комнатах, ванной 

комнате и туалете, установлены новые 

межкомнатные двери, счетчики на воду 

и электричество, торг реальному поку-

пателю. Тел. 8 (904) 170-60-77

 ПРОДАЖА  ДОМА

  Дом, 150 кв. м., 12 сот. земли, сква-

жина, шамбо, газовое отопление, холод-

ная и горячая вода, санузел, крытый 

двор, гараж, баня, есть все насаждения, 

возможен обмен на квартиру, рассмотрю 

все варианты, торг, ц. 3200 т.р. Тел. 8 

(908) 901-98-33

  Дом, д. Каменка, 35 км. от города, 

120 кв. м., 10 сот. земли, 3-эт. дом, ц. 

2700 т.р. Тел. 8 (982) 720-91-88

  1 / 2 дома, 37 кв. м., 4 сот. земли, 

принадлежала одной семье, стены, по-

толки и полы ровные, ц. 500 т.р. Тел. 8 

(982) 748-90-51

  Дом, 52 кв. м., 11 сот. земли, район 

Первомайка, 30 км. от г. Екатеринбурга, 

бревенчатый дом на фундаменте из 

бетона, 2 комнаты и кухня-столовая, 

ванная, сделан капитальный ремонт, 

утеплены стены, потолок, установлены 

пластиковые окна, большой погреб, в 

доме центральный водопровод и газ, 

баня, 2 теплицы, летняя веранда, га-

раж, теплая стайка, большой сарай, з / у 

разработан, плодоносящий сад (груши, 

яблони, вишни, облепиха, сливы), дом 

на 2 хозяина, отдельный вход, есть 

возможность выкупить 2-ю часть дома 

с участком, ц. 2100 т.р. Тел. 8 (904) 

980-70-96

  1-эт. дом из бревна, в Первомайке, 

пласт. окна, газ (отопление), вода (сква-

жина), новый пристрой под санузел, 

баня 2012 года, земельный участок 15 

сот. разработан, все в собственности, ц. 

2000 т. р., торг. Тел. 8 (982) 623-22-48

  1 / 2 дома на Трудпоселке, дом обшит 

сайдингом, соседи все хорошие, неблаго-

получных нет, подводка (220в) к дому 

заменена недавно, счетчик новый двух-

тарифный, печное и электроотопление, 

воды в доме нет, газа нет, но имеется 

место для котла (газ. электро), на участ-

ке имеется баня, гараж (со смотровой 

ямой), кладовая, отдельно стоящий 

небольшой домик, есть интернет, торг 

уместен, не агентство, ц. 1800 т.р. Тел. 

8 (963) 046-29-95

 ПРОДАЖА  УЧАСТКИ

  участок, в к / с №48, д. Калата, п. Ди-

нас, дом с мансардой, баня, 3 теплицы, 

колодец, сарай, ухожен, есть все насаж-

дения, ц. 540 т.р. Тел. 8 (992) 016-26-83

  Cадовый участок, за п. Билимбай, 

есть дом, сарай, колодец, свет, ц. 95 т.р. 

Тел. 8 (982) 634-80-23, 8 (953) 004-68-85

  участок 4 сот., в к / с № 31 (ул. Про-

катчиков 2), новый дом из пеноблока, 2 

эт. + веранда, общая площадь 63 кв. м., 

имеется строение под баню, ц. 550 т.р. 

Тел. 8 (965) 518-40-01

  участок в к / с № 5, Шишмарь, район 

городского парка, жилой вагончик 15 

кв. м., новая баня 3х5 м., 2 теплицы, 

скважина, свет, все насаждения, ухожен, 

7 сот. земли. Тел. 8 (912) 621-62-66

  садовый участок в к / с №66 (Динас), 

на участке имеется летний домик с 

мансардным этажом, для полива рас-

тений-центральный водопровод, летом 

вода есть всегда — проблем нет, дом 

20кв. м., 5,5 сот., ц. 430 т.р. Тел. 8 

(922) 185-62-41

  дом с садовым участком в к / с № 73, 

за Шайтанкой, уч. №63, дом из бруса, 

деревянный, отопление печное, есть 

второй мансардный этаж, есть теплица 

большая под стеклом, парник, насажде-

ния, смородина, слива, облепиха, уч. 7 

сот., ц. 480 т.р. Тел. 8 (965) 514-87-36

  1-эт. дом из бревна, в Первомайке, 

пласт. окна, газ (отопление), вода (сква-

жина), новый пристрой под санузел, 

баня 2012 года, земельный участок 15 

сот. разработан, все в собственности, ц. 

2000 т. р., торг. Тел. 8 (982) 623-22-48

  1 / 2 дома на Трудпоселке, дом обшит 

сайдингом, соседи все хорошие, неблаго-

получных нет, подводка (220в) к дому 

заменена недавно, счетчик новый двух-

тарифный, печное и электроотопление, 

воды в доме нет, газа нет, но имеется 

место для котла (газ. электро), на участ-

ке имеется баня, гараж (со смотровой 

ямой), кладовая, отдельно стоящий 

небольшой домик, есть интернет, торг 

уместен, не агентство, ц. 1800 т.р. Тел. 

8 (963) 046-29-95

 ПРОДАЖА  ГАРАЖИ

  Гараж, г / кооператив №33, Первомайка, 

овощная яма сухая, ц. 60 т.р. Тел. 8 (908) 

908-07-86

  гараж на Динасе, 18 кв. м., ц. 130 

т.р. Тел. 8 (922) 188-10-59

  гараж в г. Первоуральске, кооператив 

железнодорожник, 24 кв. м., 380В, 2 

ямы, оштукатурен, покрашен, ц. 140 т.р. 

Тел. 8 (900) 062-15-64

  капитальный гараж в хор. сост., 

имеется овощная яма, ц. 50 т.р. Тел. 8 

(912) 224-21-00

  В связи с переездом продам гараж-

ный бокс, на Данилова, 4, второй эт., 

торг при осмотре, 21 кв. м., ц. 360 т.р. 

Тел. 8 (902) 263-59-44

  гараж, 78 кв. м., подойдет для авто-

бусов, ц. 475 т. р., Динас. Тел. 8 (982) 

699-63-77

 ПРОДАЖА  ПРОЧЕЕ

  продам яму овощную, по ул. Про-

катчиков, недорого. Тел. 8 (922) 291-17-47

 СДАЮ  НЕДВИЖИМОСТЬ

  1-комн., на длительный срок, поря-

дочным людям, собственник, 33 кв. м., 

3 / 5 эт., ц. 8,5 т.р. Тел. 8 (953) 822-83-26

  1-комн., частично с мебелью, теле-

визор, холодильник, стиральная машина, 

ц. 8 т.р. + к / у, рядом остановка автобуса, 

все магазины, красивый вид из окна. Тел. 

8 (904) 387-17-59

  1-комн., 20 кв. м., 2 / 5 эт., на дли-

тельный срок, ГТ, вся необходимая 

мебель и техника в наличии, квартира 

после капитального ремонта, ц. 7 т.р.+ 

свет и вода по счетчикам, депозит 5 т.р. 

Тел. 8 (922) 125-92-77

  2-комн., НП, ул. Строителей, норм. 

сост., новая сантехника, большая лод-

жия, удобный район, в шаговой доступ-

ности магазины, детский сад и школы, 

много места под парковку авто, тихие 

спокойные соседи, сдам порядочной 

семье на длительный срок, ц. 10 т. 

р. / мес. + к / у + залог (за месяц вперед). 

Тел. 8 (902) 254-96-88

  2-комн., на длительный срок, ул. 

Комсомольская, с мебелью и бытовой 

техникой, сделан ремонт, дом распо-

ложен в шаговой доступности от ав-

тостанции, ц. 12 т.р. + к / у. Тел. 8 (982) 

639-09-12

  2-комн., рядом школа, садики, мага-

зины, поликлиника, автобусные останов-

ки, очень удобный район, 3 / 5 эт., 50 кв. 

м., ц. 11 т.р.  / мес. Тел. 8 (982) 709-52-27

 ПРОДАЖА  НАШИ

  ВАЗ-2107, 08 г. в., 70 тыс. км, в хор. 

сост. Тел. 8 (922) 140-64-87
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СЕТКА

8 (922) 221-4-221от производителя

сварная оцинкованная

кладочная
для клеток

Производственному объединению «Алком» требуется

Обращаться по телефону: 8 (932) 614-34-30

ОПЕРАТОР-НАЛАДЧИК 
на фрезерный центр с ЧПУ, стойка «Fanuc»

Дорогого 
Александра 
Викторовича 
Глазунова 

поздравляем 
с Днем 

рождения!
Живи на свете долгий 

век,
Родной, любимый 

человек.
Живи без грусти, не 

болей
Душой и сердцем не 

старей
Живи счастливо и 

светло
С тобой спокойно и 

тепло.
Родные

  ВАЗ-2104, 12 г. в., цв. темно-бордо-

вый, сигнализация с а / з, комплект новой 

зимней резины, музыка, тонировка, пр. 

23 тыс. км., сост. нового автомобиля, ц. 

165 т.р. Тел. 8 (950) 653-37-78

  ВАЗ-21093, 03 г. в., европанель, 

инжектор, музыка, сигнализация, тони-

ровка, не гнилой, ухоженный, отличное 

состояние, ц. дог. Тел. 8 (908) 909-91-66

  ВАЗ-2110, 03 г. в., цв. темно-синий, 

небитый, отл. сост., ц. дог. Тел. 8 (908) 

909-91-66

  ВАЗ-2110, 04 г. в., музыка, сиг-

нализация, ЭСП, отличное состояние, 

небитый, некрашеный, два хозяина, ц. 

дог. Тел. 8 (908) 909-91-66

  ВАЗ-2112, 03 г. в., небитый, не-

крашеный, отл. сост., музыка, сигнали-

зация, один хозяин, ц. дог. Тел. 8 (908) 

909-91-66

  ВАЗ-2112, 05 г. в., цв. темно-синий, 

музыка, сигнализация, сабвуфер, ЭСП, 

подогрев сидений, тонировка, литые 

диски, отл. сост., ц. дог. Тел. 8 (908) 

909-91-66

  ВАЗ-2114, 04 г. в., цв. «синий метал-

лик». Музыка, 6 колонок, сигнализация, 

а / з, чехлы, чистый салон, в отличном 

состоянии, ц. 89 т. р., небольшой торг. 

Тел. 8 (964) 486-27-63

  ВАЗ-2115 на запчасти. Тел. 8 (950) 

640-55-57

  ГАЗ-3110 (Волга), 02 г. в., КПП-5-ст., 

на ходу, ц. 45 т.р. Тел. 8 (904) 543-18-97

  ИЖ-2717, 02 г. в., новый двигатель 

(декабрь 14 г. в., 500 км) и КПП от 

ВАЗ-2106 или меняю на ВАЗ не старше 

2005 г. в. Тел. 8 (922) 127-77-78

  ИЖ-Ода, 01 г. в., в прекрасном со-

стоянии, цв. «баклажан», два комплекта 

ключей, ц. адекватная. Тел. 8 (953) 

383-77-78

  Лада Ларгус, 14 г. в., фургон, пр. 39 

тыс. км., максимальная комплектация, 

один владелец, зимняя резина на дис-

ках, цв. «серебро», ц. 380 т.р. Тел. 8 

(919) 393-77-70

  Лада Приора, 10 г. в., универсал, 

максимальная комплектация, один хо-

зяин, кондиционер, подушки безопас-

ности, АБС, ЭСП, багажник открывается 

с пульта, тонировка, ГУР, ц. дог., обмен, 

варианты. Тел. 8 (908) 909-91-66

  ОКА, 04 г. в., ц. 20 т.р. Тел. 8 (922) 

134-68-11

  ОКА, 04 г. в., цв. т / вишневый, тони-

ровка, высокая панель, колеса зима / лето, 

в хорошем состоянии, ц. дог. Тел. 8 

(906) 810-17-13

  ОКА, 98 г. в., цв. белый, ц. 20 т.р. 

Тел. 8 (912) 619-26-31

 ПРОДАЖА  ИНОМАРКИ

  Daewoo Matiz, 13 г. в., в хор. сост., 

цв. белый, без ДТП, рассмотрю варианты 

обмена, ц. дог. Тел. 8 (906) 810-17-13

  Chevrolet Aveo, 08 г. в., пр. 133 тыс. 

км. Тел. 8 (912) 040-34-59

  Chevrolet Aveo, 15 г. в., цв. белый. 

Тел. 8 (912) 237-57-43

  Chevrolet Lacetti, 12 г. в., седан, в 

отл. сост. Тел. 8 (922) 029-00-28

  Daewoo Matiz MX, 09 г. в., в хор. 

сост. Тел. 8 (952) 744-07-20

  Hyundai Getz, 10 г. в., цв. голубой, 

электростеклоподъемники, подогрев 

сидений, кондиционер. Тел. 8 (919) 

370-56-55

  Nissan Primera, 04 г. в., дв. 1,8, пол-

ная комплектация, небитый, некрашеный, 

идеальное состояние, ц. дог. или обмен, 

варианты. Тел. 8 (908) 909-91-66

  Nissan Tiida, 08 г. в., небитый, не-

крашеный, отличное состояние, конди-

ционер, ЭСП, ухоженный, ц. дог. или 

обмен. Тел. 8 (908) 909-91-66

  Nissan, цв. т / синий, полная комплек-

тация, 06 г. в. Тел. 8 (909) 704-20-47

  Opel Corsa, 08 г. в., ц. 200 т.р. Тел. 

8 (922) 108-31-95

  Renault Duster, 12 г. в., полный при-

вод, 1,5 л, дизель, пр. 80 тыс. км., цв. 

«серебро», один владелец, небитый, 

некрашеный, кондиционер, комплект 

зимней резины, в идеальном состоянии, 

ц. 595 т.р. Тел. 8 (919) 393-77-70

 ПРОДАЖА  ПРОЧИЕ

  ЗИЛ «Бычок», 03 г. в., мебельный 

фургон, 23 куб. м. Цена 100 т.р. Тел. 8 

(982) 651-16-81

  ЗАЗ (СЕНС), 2009 г. в., двигатель 1,3, 

пр. 25 тыс. км., цв. болотный, тонировка 

задних стекол, сигнал., зимн., летн. рези-

на, чехлы, сост. идеальное. Тел. 8 (912) 

604-21-74

  2-рядная картофелекопалка КСТ-1,4. 

Тел. 8 (950) 195-51-72

  4-рядная картофелесажалка КСМ-4А. 

Тел. 8 (902) 269-05-87

  борона дисковая навесная. Тел. 8 

(902) 269-05-87

  вилы и подъемник от кары. Тел. 8 

(912) 689-92-81

  грабли ГВР-6. Тел. 8 (902) 269-05-87

  ЗИЛ-«бычок», 03 г. в., мебельный 

фургон, 23 куб. м., ц. 85 т. р., варианты 

обмена. Тел. 8 (922) 157-63-75

  картофелеуборочный комбайн ККУ-2. 

Тел. 8 (950) 195-51-72

  конная косилка. Тел. 8 (950) 

195-51-72

  косилка КС-2,1.  Тел. 8 (902) 

269-05-87

  культиватор пружинчатый с борона-

ми, марка КПС-4. Тел. 8 (950) 195-51-72

  культиватор фрезерный. Тел. 8 (950) 

195-51-72

  культиватор-окучник КОН-2,8. Тел. 8 

(902) 269-05-87

  пилорама ленточная, новая. Тел. 8 

(912) 689-92-81

  пресс-подборщик «Кыргызстан». Тел. 

8 (912) 689-92-81

 ПРОДАЖА  ЗАПЧАСТИ

  неиспользованные передние амор-

тизаторы для Оки, 2 шт., ц. 800 р. / шт., 

прибор для настройки зажигания, новый 

инерционный ремень безопасности. Тел. 

8 (922) 206-32-84

  запчасти ВАЗ-2105–07, Ока. Тел. 8 

(950) 547-85-12

  ГАЗ-3110 по запчастям. Тел. 8 (950) 

547-85-12

  лобовое стекло на «классику», не-

много б / у. Тел. 8 (922) 610-07-53

  коврики автомобильные, резиновые, 

с высокими бортами, 4 шт.,

  передние 70х45, задние 50х50. Тел. 

8 (919) 384-12-21

  запчасти ВАЗ-2110, 2109. Тел. 8 

(902) 263-67-62

  крылья ВАЗ-2114. Тел. 8 (902) 

263-67-62

  бампер на ГАЗель, решетка радиа-

тора. Тел. 8 (908) 909-91-66

  диски R-13. Или меняю на диски 

R-16. Тел. 8 (908) 909-91-66

  диски на Nissan Primera. Тел. 8 (908) 

909-91-66

  запчасти на передний привод, рас-

ходники, переднее правое крыло, задние 

правые двери, левые двери, правая 

передняя дверь на ВАЗ-2110, передние 

крылья на ВАЗ-2114, передние фары, 

рейка, стекла на ВАЗ-2109. Тел. 8 (908) 

909-91-66

  зимняя резина R-16, с дисками и без, 

комплект 4 шт. Тел. 8 (908) 909-91-66

  полный комплект сидений «люкс» 

с подогревом от ВАЗ-21015, в идеаль-

ном состоянии. Недорого. Тел. 8 (922) 

102-08-10

  запчасти ВАЗ-2105-07. Тел. 3-92-65, 

8 (982) 701-67-90

  запчасти ВАЗ-2108-09. Тел. 3-92-65, 

8 (982) 701-67-90

  фонари от Москвича, задние, новые. 

Цена договорная. Тел. 8 (34397) 3-08-52, 

вечером

  коврики от Chevrolet Aveo, ц. дог. 

Тел. 3-08-52, вечером

  болты для колес, N12, 20 шт., ц. 15 

р. / шт. Тел. 8 (34397) 3-08-52, вечером

  книги для Ford Focus-1, 2 шт., ц. 1 т. 

р. / обе. Тел. 8 (922) 206-32-84

  резина R13,14, зима / лето, на штам-

пованных дисках. Тел. 8 (963) 042-94-90

  диски штампованные от Chevrolet, 

R15, 4 шт., новые, ц. 900 р. / шт. Тел. 8 

(34397) 3-08-52, вечером

  летняя / зимняя резина R-13, 14, 15, 

16, 17, резина на Daewoo Matiz. Тел. 8 

(950) 199-74-16

  зимняя резина на дисках R-13, 14, 

15, 16, 17. Тел. 8 (922) 298-95-32

  зимняя резина R-13, 14, 15, 16, 17. 

Тел. 8 (908) 909-91-66

  летняя резина R-13, 14, 15, 16, 17. 

Тел. 8 (908) 909-91-66

  запчасти ВАЗ-09–10, крылья и капот 

на ВАЗ-2114. Тел. 8 (922) 298-95-32

 ПОКУПКА  ЗАПЧАСТИ

  большой гидравлический, 2-3-тон-

ный домкрат на колесах. Тел. 8 (922) 

298-95-32

  домкрат гидравлический 2-3 тонный, 

на колесах. Тел. 8 (908) 909-91-66

  пистолет-толщиномер для лакокра-

сочного покрытия. Тел. 8 (908) 909-91-66

  резина летняя Michelin 195 / 65 / R15, 

91H. Тел. 8 (932) 127-63-62

  серебристый капот на ВАЗ-2112. Тел. 

8 (950) 633-63-94

  стартер б / у, в неисправном состо-

янии. Тел. 8 (34397) 3-92-65, 8 (982) 

701-67-90

 ПОКУПКА  АВТО/МОТО

  а / м в л / с. Тел. 8 (908) 639-27-96

  а / м в любом состоянии. Быстрый 

расчет. Тел. 8 (909) 703-46-85

  а / м в любом состоянии. Дорого. Бы-

стрый расчет. Тел. 8 (902) 262-69-29

  автомобиль. Тел. 8 (902) 263-67-62

  автомобиль. Тел. 8 (908) 909-91-66

  автомобиль. Тел. 8 (922) 298-95-32

  автомобиль. Тел. 8 (950) 199-74-16

  автомобиль. Тел. 8 (963) 042-94-90

  сельхозтехника, трактор Т-25 / Т-16. 

Тел. 8 (912) 689-92-81

  скутер, мопед, мотоцикл. Тел. 8 

(908) 909-91-66

 УСЛУГИ

  Тамада-диджей-вокал. Тел. 8 (919) 

382-72-73

 ВАКАНСИИ

  ООО «РемСервис» примет на работу 

слесаря-ремонтника, электрогазосварщи-

ка, электромонтера по ремонту электро-

оборудования. Тел. 8 (34397) 5-12-34, 8 

(950) 648-38-37

 ОТДАМ / ПОДАРЮ

  Котят, 4 мес., кушают все, есть котята 

в возрасте 1 мес. Тел. 8 (982) 634-80-23, 

8 (953) 004-68-85

  Котят, 3 мес., привитые, обработанные 

от паразитов, к лотку приучены. Тел. 8 

(922) 182-79-57

  много красивых, милых, разных 

сирийских хомячков, кто желает такого 

пушистика — звоните, р-н Талица, г. 

Первоуральск. Тел. 8 (904) 174-33-34

  за шоколадку отдам: кролик, де-

вочка, нашли у себя в огороде. Тел. 8 

(953) 609-32-12

  кошку, почти 4-х лет, маленько-

го размера, абсолютно не агрессивна, 

мурчащая, приученная к лотку и корму 

«Роял Канин». Тел. 8 (953) 387-51-39

  собаку, добрая к детям, другим жи-

вотным, примерно 3,5 г., громко лает, 

не привередлива в еде. Тел. 8 (953) 

387-51-39

  в добрые руки ласкового котенка, 

девочка, 1-2 мес., умная, к горшку при-

учена, любит внимание и заботу. Тел. 8 

(912) 268-61-44

  кошечка, 2,5 мес., ласковая, игривая, 

кушает все, к лотку приучена. Тел. 8 

(950) 563-19-34

  найдены в лесу 2 котенка, 2-3 мес., 

обе девочки, окрас дымчато-серый (го-

лубой), кушают сами, очень игривые, от-

дадим в хорошие руки срочно, оставить 

не можем, дома пес, не уживутся. Тел. 

8 (912) 645-41-81

  котят сибирской крысоловки, роди-

лись 20.07.2016 года, живут в частном 

доме, кушают сами, в туалет ходят в 

лоточек, мама — очень умная кошка. 

Тел. 8 (922) 139-70-18

  котят, кушают все, очень подвижные. 

Тел. 8 (919) 371-11-01

  Котят в добрые руки, от кошки-мы-

шеловки, ласковые, активные, 2,5 мес. 

Тел. 8 (919) 368-99-59

  Котята, к горшку приучены, очень ла-

сковые, игривые. Тел. 8 (912) 647-06-57

  котят, примерно 1,5 мес., кушают 

все, есть 2 мальчика и 2 девочки, станут 

вам отличными друзьями, кошка тоже 

отдается, около 2 лет, старые хозяева 

съехали, ухаживать не хотят, приходите 

и выбирайте себе милого и пушистого 

друга, эти красавцы ждут своих хозяев. 

Тел. 8 (953) 601-65-34

  Отдам котенка, девочку в хорошие 

руки, кушает все, игривая, ласковая, 

порода тайская. Тел. 8 (953) 005-06-88

  2 котят, обе кошки, кушают все, 

очень ласковые, игривые, к лотку при-

учены. Тел. 8 (932) 119-62-04, SMS

  Игривая длинношерстная кошечка, 

кушает все, приучена к лотку 2 мес., рай-

он крытого рынка. Тел. 8 (906) 804-00-12

  ОДЕЖДА

  Две мутоновые женские шубы, цвет 

черный. Размер 48-50, цена 3 т. р., в 

отличном состоянии. Размер 52-54, цена 

2 т. р., в хорошем состоянии. Тел. 8 (982) 

746-29-78

 ПОТЕРИ

  Считать не действительным диплом 

на имя Азенбаевой Й. Р., выданный ВЭГУ, 

в связи с утерей.

  ПРОДАЮ

  банный сруб. Тел. 8 (950) 643-78-58

  МФУ Xerox 3100 MFP (принтер + 

сканер + копир) лазерный, б / у, в хорошем 

состоянии. Тел. 8 (965) 518-40-01

  котел отопления на отработанном 

моторном масле, самодельный, ц. 8 т.р. 

Тел. 8 (965) 518-40-01

В рамках месячника, посвященного Дню пенсионера, 
Первоуральский центр занятости населения проводит 
15 сентября ярмарку вакансий 
В мероприятии планируют принять участие следу-
ющие работодатели: МАДОУ «Детский сад № 37», 
МАДОУ, «Детский сад № 3», ООО «Арамильский кон-
дитер», ГАПОУ СО «Первоуральский политехникум», 
ПЖКУ п. Динас, ПМБУ ФКиС «Старт», ГАУ «Билимбаев-
ский психоневрологический интернат», Екатеринбург-
ский филиал ПАО «Ростелеком», ГКУ СО Свердловской 
области «Социально-реабилитационный центр для 
несовершеннолетних города Первоуральска». 
Работодателями будут предложены вакансии по про-
фессиям: воспитатель, младший воспитатель, повар, 
музыкальный руководитель, дворник, подсобный 
рабочий, специалист по охране труда, программист, 
социальный педагог, медицинская сестра, учитель-
логопед, учитель физкультуры, мастер производствен-
ного обучения, пекарь, кондитер, тестовод, техник-
смотритель, электрогазосварщик, плотник, штукатур, 

мастер по обслуживанию и ремонту инженерных 
сетей, мастер по обслуживанию электрооборудования 
и компрессорной станции.
На ярмарке вакансий вы также сможете получить 
информацию о состоянии рынка труда в городском 
округе Первоуральск, ознакомиться с банком вакансий 
центра занятости, проконсультироваться у специали-
стов службы занятости по вопросам законодательства 
о занятости населения, профессионального обучения и 
повышения квалификации, в том числе о возможности 
профессионального обучения незанятых пенсионеров, 
участия в общественных и временных работах. 

Ярмарка вакансий состоится 15 сентября 
с 10:00 до 12:00 в помещении ГКУ «Первоураль-
ский ЦЗ» по адресу: ул. Береговая, 48.
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Реклама (16+)

ЧАСТНЫЙ ДОМ
ПРЕСТАРЕЛЫХ
в парке г. Первоуральска

ПРОЖИВАНИЕ, ПИТАНИЕ, УХОД

от 600 руб./сут.
Тел. 8 (965) 512-51-08, 

8-950-651-95-03, (3439)25-22-52

АФИША
11 сентября. Воскресенье

ЯРМАРКА ВЫХОДНОГО ДНЯ

Территория с/к «Уральский трубник»

Попасть на ярмарку можно будет как со сторо-

ны улицы Физкультурников, так и со стороны 

проспекта Ильича.

Время проведения ярмарки — с 09:00 до 16:00

9-11 сентября. Пятница-Воскресенье

ОТКРЫТЫЕ СОРЕВНОВАНИЯ ПО СПОР-

ТИВНОМУ ТУРИЗМУ «V КУБОК ПЕРВО-

УРАЛЬСКА» 

Соревнования пройдут в окрестностях 

г. Мокрая. Начало в 11:00 

10-11 сентября. Суббота-Воскресенье

ОТКРЫТЫЙ ЧЕМПИОНАТ ПО НАСТОЛЬ-

НОМУ ТЕННИСУ СРЕДИ ВЕТЕРАНОВ

Соревнования пройдут в спортивном зае шко-

лы № 32. Начало в 10.00

11 сентября. Воскресенье

ОТКРЫТАЯ СПАРТАКИАДА ПЕРВО-

УРАЛЬСКА СРЕДИ ПОДРОСТКОВ. 

Соревнования пройдут на территории с/к 

«Уральский трубник». 

Начало в 11.00  

ВСЕ О МУЖЧИНАХ  

Комедия (12+)

ДЖЕЙСОН БОРН

Боевик (16+)

БЕН-ГУР

Драма, приключения, история (16+)

Кино  
«Восход» (т. 66-74-45)

«Сфера Синема» (т. 29-79-50)

Удивлены? Возмущены? Обрадованы? 
Поделитесь со всеми!
«Городские вести» ждут ваших новостей по тел. 6-39-39-0


